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Сегодня вековой юбилей отмечает Севе-
ро-Кавказский особый пограничный округ. 
Солидный возраст и история славная... Бо-
евая история... Генерал-полковник Евгений 
Болховитин служил, а потом и командовал 
округом в один из самых напряженных, дра-
матичных, но и самых ярких периодов вековой 
истории СКОПО.

СУДЬБУ РЕШИЛИ КОМАНДИРЫ
Надо сказать, что местные СМИ и собкоры 

генерала Болховитина очень уважали... Ин-
теллектуал, красавец, с отточенной военной 
выправкой (хоть в кино его снимай), Евгений 
Васильевич импонировал журналистам в пер-
вую очередь тем, что считал их соратниками: 
был абсолютно открыт в общении с прессой, 
отвечал на любые вопросы... Находил на это 
время даже в период серьезных боестолкно-

вений на границе, буйства стихии или бес-
предела тогдашних монополистов, которые, 
например, могли «отрубить» электричество в 
штабе округа, оставив его без связи с погран-
отрядами и флотилиями. Интересное было 
времечко, конечно. И вот в комментариях ге-
нерала Болховитина, жестких, лаконичных и 
очень доходчивых, всегда чувствовалось, на-
сколько человек болеет за дело...

Для журналистов, работающих по военной 
теме, те времена были в профессиональном 
плане золотыми. Мы получали информацию 
из первых уст, бывали на заставах, погранич-
ных кораблях, ездили, летали... В разговоре с 
Евгением Васильевичем я вспомнила, каким 
ударом для всех нас было известие о реор-
ганизации и переносе штаба округа (на тот 
момент он уже назывался Северо-Кавказским 
пограничным управлением ФСБ РФ) из Став-
рополя в Ростов-на-Дону.

– Для меня тоже! – ответил генерал Болхо-
витин, и вспомнил, что высказал все по этому 
поводу тогдашнему полномочному представи-
телю Президента в ЮФО генералу Казанцеву, 
с которым вообще-то был дружен: «Погранич-
ники должны охранять границу, а не столицу 
федерального округа»...

…Да, теперь уже с трудом верится, что были 
времена, когда граница с Украиной по Ростов-
ской области была самым спокойным участ-
ком Северо-Кавказского пограничного окру-
га... Кстати, Евгений Васильевич сам родом с 
Украины. Вырос на Азовском побережье. При-
морск и Бердянск – его малая родина... Теперь 
эти города – практически Россия...

 Удивительно, но в школьные годы юный 
Женя Болховитин о военной профессии не 
мечтал. Многие его сверстники готовились 
поступать в военные училища, а он – нет...
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Редакция газеты 
«Вечерний Ставрополь» 

объявляет досрочную 
подписку на 1-е полугодие 

2023 года на газету 
«Вечерний Ставрополь»

Цена полугодовой подписки

3 раза в неделю – 744 руб.;
номер с ТВ-программой – 

492 руб.
Также в службе доставки «Вечер-
него Ставрополя» можно оформить 
подписку на 1-е полугодие 2023 
года на следующие издания:

•«Ставропольская правда» 
   (810 руб.);
•«Комсомольская правда» – 
   «толстушка» (708 руб.);
•«Аргументы и факты» 
   (1260 руб.);
•«Вестник ЗОЖ» (450 руб.).

Сроки проведения досрочной подписки  
до 31 августа 2022 года.

СПЕШИТЕ ПОДПИСАТЬСЯ!
ЗВОНИТЕ ПРЯМО СЕЙЧАС! 

Телефон   23-66-68.

ВНИМАНИЕ! ВНИМАНИЕ!

экономика

Конкурс «Бренд 
Ставрополья»
В этом году у юбилейного, 
десятого по счёту конкурса 
«Бренд Ставрополья» около 
двух десятков номинаций. 

По итогам состязания авто-
ритетная конкурсная комиссия 
определит лучших из лучших 
среди предпринимателей края 
по итогам 2021 года. Одна 
из главных – «Лучший бренд 
в сфере дизайна и пошива 
одежды». 

В последние месяцы в 
лайфстайл-изданиях появля-
ются кричащие заголовки в 
стиле «10 российских брендов 
одежды, которые ни в чем не 
уступают зарубежным». Но, 
видимо, пока такие подборки 
работают не очень эффектив-
но. Продажи одежды в России 
за последнее время снизились 
после ухода из страны крупных 
фэшн-брендов. 

Несмотря на то, что до из-
вестных событий доля оте-
чественной продукции легкой 
промышленности на россий-
ском рынке составляла около 
20 процентов, а в стране про-
изводилось всего пять про-
центов тканей от нужного ко-
личества для бесперебойного 
пошива одежды, крошечные, 
но креативные производите-
ли одежды активно осваивают 
рынок после исхода иностран-
ных брендов. 

– Если вы давно задумыва-
лись о своей торговой марке, 
но все как-то недосуг, уверяю 
вас – время пришло, – под-
черкивает вице-президент 
организовавшей конкурс Тор-
гово-промышленной палаты 
Ставропольского края Люд-
мила Анисимова. – Модный 
рынок в России на какое-то 
время опустел, а значит, у оте-
чественных производителей 
появились перспективы для 
роста. Тому яркий пример – не-
давняя победа в национальном 
конкурсе «Золотой Меркурий» 
нашей землячки предприни-
мателя Анны Бурляевой, из 
Ставрополя, представляющей 
товарный знак Littlelis. 

Замечу, что в нынешнем 
конкурсе швеи, модельеры и 
дизайнеры, даже в статусе са-
мозанятых, смогут посоревно-
ваться со своими коллегами из 
модных домов и ателье. Такой 
шанс появился, и его нужно ис-
пользовать. 

Стоит напомнить, что цель 
конкурса – определить лучшие 
бренды субъектов малого и 
среднего предприниматель-
ства Ставропольского края в 
сфере производства и услуг, 
являющихся гарантами неиз-
менного качества и устойчиво-
го потребительского спроса.

Спасибо говорят 
от всей души
Напомним, регионы России сей-

час берут шефство над городами и 
районами Донецкой и Луганской 

Антрацит – Ставрополь. Мостик в Россию

народных республик. Санкт-Пе-
тербург шефствует над Мариупо-
лем, Калужская область – над Пер-
вомайском, Брянск – над Брянкой, 
Ставропольский край – над Антра-
цитом. Договор о сотрудничестве 

был подписан 8 июня. Об этом тог-
да же подробно рассказывалось.

Но вообще-то сотрудничество 
ставропольцев с Антрацитом на-
чалось гораздо раньше. Казаки-
терцы и городской совет ветера-
нов чуть не с 2014-го ездят туда с 
гуманитаркой по нескольку раз в 
год, помогают инвалидам, фрон-
товикам, приходам, детскому 
приюту. Так что такому шефу, как 
Ставрополье, жители Антраци-
та были очень рады. Помощь им 
действительно нужна. 

Мне трудно судить о Боково-
Платово, входящем в агломера-

цию Антрацитовского района, 
который оказался на огненном 
рубеже в 2014-м: туда ездила 
другая группа журналистов. Но 
даже райцентр, которому посчас-
тливилось избежать кромешных 
обстрелов и боев на городских 
улицах, нуждается в восстанов-
лении. Антрацит – яркий пример 
того, что государство Украина все 
тридцать лет незалежности отно-
силась к своим государствообра-
зующим территориям на востоке 
страны, во-первых, потребитель-
ски, во-вторых, наплевательски.

Окнчание на 2-й стр.

ТОВАРИЩ КОМАНДУЮЩИЙ

На этой неделе возле администрации Антрацитовского района Луган-
ской Народной Республики высадился ставропольский журналистский 
десант. Заручившись поддержкой главы района и получив «усиление» в 
лице специалистов информотдела администрации, десант разделился 
на три группы и действовал в разных районах городской агломерации. 
Журналисты побывали на объектах, где ведут работы ставропольские 
строители, познакомились с жителями города и окрестных поселков... 
Сегодняшний рассказ о том, как наш край помогает подшефному райо-
ну интегрироваться, «встроиться» в Россию.

 Ставропольскую делегацию принимает глава администрации 
Антрацитовского района Сергей Саенко

 Въезд в Антрацит 
в цветах Российского флага

Ставропольские строителиЛариса Жердева благодарит власти Ставропольского края
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Летний сезон в этом году для ставро-
польских мальчишек и девчонок выдался 
нескучным. Интересный досуг, веселые и 
познавательные игры на самый разный 
вкус и общение с талантливыми людьми им 
предлагают детские лагеря. 

В рамках просветительского проекта 
«100 вопросов депутату» у юных горожан 
появилась возможность задать свои воп-
росы народным избранникам и поближе 
познакомиться с деятельностью городско-
го парламента.

Уже дважды городские депутаты на-
ведывались в гости к воспитанникам де-
тских лагерей. Не так давно состоялся 
парламентский визит в «Веселый улей» на 
базе ДДТ, а пару недель назад группа де-
путатов Ставропольской городской Думы 
поучаствовала в тематической встрече со 
школьниками, отдыхающими в детском 
лагере «Лесная поляна». Диалог с юными 
горожанами получился живой и открытый, 
чем народные избранники остались очень 
довольны. И тогда же собеседники услови-
лись, что следующий разговор обязатель-
но пройдет в стенах представительного 
органа местного самоуправления. Запла-
нированная встреча состоялась накануне. 
Юных гостей, учащихся 5 – 8-х классов, 
приветствовали спикер городского парла-
мента Георгий Колягин, его заместители 
Александр Куриленко и Николай Щипачев, 
а также председатель контрольного коми-
тета Игорь Фаталиев. 

Торжественность момента подчеркива-
ло не только высокое представительство 
принимающей стороны, но и тот факт, что 
встреча была назначена в большом зале 
заседаний Ставропольской городской 
Думы, где, как правило, проходят заседа-

ККаникулы в аникулы в ДДуме: воспитанники детского лагеря уме: воспитанники детского лагеря 
««ЛЛесная поляна» побывали в городском парламентеесная поляна» побывали в городском парламенте

Начало на 1-й стр.

Мы разговаривали с работни-
ками двух школ, детского сада, 
шахты «Комсомольская»... Они 
разных возрастов, но ощущение, 
что ностальгию по советским 
временам испытывают даже те, 
кто родился после распада СССР. 
А потому что в семьях об этом го-
ворят – что тогда было до 1991-
го и что потом стало. Точнее, НЕ 
стало ничего – от слова «сов-
сем». В городе не сдано ни одно-
го квадратного метра жилья, ни 
на одном социальном объекте не 
проводилось капремонта (едва 
на текущий наскребали), фасады 
обваливаются, инфраструктура 
изношена. Зато люди золотые, у 
которых за свой город душа бо-
лит. И они не просто сторонние 
наблюдатели, у каждого объекта, 
на котором сейчас ведут работы 
ставропольские строители, еще 
несколько сотрудников – кто еду 
рабочим готовит, кто обои старые 
сдирает... Не потому, что кто-то 
заставляет педагогов подсобным 
трудом заниматься, а потому, что 
люди свет в конце тоннеля увиде-
ли, у них надежда появилась на 
лучшее. И люди хотят хоть как-то 
подсобить тем, кто помогает им... 
И не устают благодарить Россию, 
Владимира Владимировича Пу-
тина, Владимира Владимировича 
Владимирова, Ивана Ивановича 
Ульянченко... Именно так – по 
именам-отчествам... И на каж-
дом объекте журналистам рас-
сказывали – не без удивления: 
вот, мол, ваш губернатор, мэр 
приходили, смотрели, детально 
интересовались – что конкретно 
необходимо...

Да и как этим бедным учите-
лям или воспитателям не удив-
ляться, если во времена Украины 
они высокое начальство только 
по телевидению видели, а чтобы 
из Киева кто поинтересовался об 
их житье-бытье, такого вовсе не 
бывало... Жители Антрацита бла-
годарят ставропольских руково-

дителей за то, что те к ним с ува-
жением, с вниманием отнеслись, 
что людей в них увидели...

Ну а потом жители поняли, что 
слова у ставропольцев с делами 
не расходятся – двух недель не 
прошло, а в Антрацит уже при-
были многотонные машины со 
стройматериалами, приехали 
строительные бригады и работа 
закипела. 

Волшебное слово 
«Ставрополь» 
«Здравствуйте, дорогие став-

ропольцы!» – это нам… «Перезво-
ните позже. У нас сейчас гости 
из Ставрополя» – это кому-то по 
телефону... И так в каждой «лока-
ции»... Похоже, Ставрополь сей-
час в Антраците и его окрестнос-
тях – новое волшебное слово... 
Говоришь, откуда ты, и человек, к 
которому ты обратился с вопро-
сом, сразу тебе улыбается. И это 
здорово, потому что сейчас для 
Антрацитовского района (самого 
большого в ЛНР) Ставрополье и 
мы, жители края, мостик в Рос-
сию, воссоединения с которой 
они ждали восемь, а многие – все 
30 лет.

Глава администрации Антра-
цита и Антрацитовского района 
Сергей Саенко называет интег-
рацию в Россию главной целью. В 
нынешних реалиях это и означа-
ет воссоединение. Собственно, 
мы бы это поняли, даже если бы 
глава ничего не говорил. Мы же в 
город заезжали и стелу на въезде 
видели. Она – в цветах Российс-
кого триколора... А Ставрополь-
ский край и город Ставрополь 
помогают озвученной главной 
цели достичь, работая вместе с 
властями Антрацита по всем на-
правлениям: учителя ЛНР у нас 
проходят курсы повышения ква-
лификации (работы по российс-
ким образовательным стандар-
там), несколько строительных 
организаций ведут капремонт 

учреждений социальной сферы, 
наша делегация тоже ездила в 
Антрацит для организации ин-
формационного взаимодействия 
и изучения опыта друг друга. 
Об этом говорили заместитель 
председателя правительства СК 
Игорь Бабкин и председатель  
Ставропольского регионального 
отделения Союза журналистов 
России Вадим Баканов. Коман-
дировка и проходила под эгидой 
Союза журналистов. Важна воз-
можность получать информацию 
из первых уст. Важна подготовка 
молодых кадров. Журфак СКФУ 
готов помочь работающей в Ан-
траците школе будущего журна-
листа. Конечно же, мы с радостью 
встретим в Ставрополе коллег из 
Антрацитовского района. Прав-
да, с выездом у них проблема 
– редакции обходятся очень ма-
лым штатом. Ну ничего – можно 
ездить по очереди... Главное – мы 
должны быть вместе. Особенно – 
сейчас, в условиях информаци-
онной войны... К сожалению, и не 
только информационной...

И превратились 
в белых журавлей...
В фойе здания администра-

ции Антрацита – фотография с 
черной траурной лентой и тире 
между датами 1987 – 5.05.2022... 
С фото смотрит симпатичный па-
рень. Игорь Кравцов.

– Он здесь, в администрации, 
работал? – спрашиваю я у со-
трудницы...

– Да, в отделе внутренней и ин-
формационной политики.

– У вас много сотрудников 
было мобилизовано?

– Мужчины – все... Сейчас, 
после освобождения ЛНР, верну-
лись ребята.. Но они по-прежнему 
считаются мобилизованными...

Сопровождающий нашей груп-
пы Александр Щербаков работал 
с Игорем в одном кабинете – сто-
лы напротив стояли... И на фрон-

те тоже пару месяцев, можно 
сказать, из одного котелка ели... 
Говорит, замечательный парень 
был... Погиб при артобстреле по-
зиций народной милиции ЛНР.

– Когда вы были мобилизова-
ны?

– 22 февраля, на следующий 
день после того, как Владимир 
Владимирович ЛНР и ДНР при-
знал...

– А как в Антраците было встре-
чено это известие?

– Ой, тут такое творилось! 
Мы же так долго этого ждали! 
Мы с женой на радостях на ули-
цу выскочили и просто орали как 
потерпевшие. Эмоции зашка-
ливали... И все тоже на улицу вы-
скочили – знакомые, незнакомые, 
все обнимаются, целуются! Как в 
День Победы. А это и была для 
нас Победа!

– А в момент этой радости вы 
лично понимали, что эту Победу 
придется защищать с оружием? 
Что конкретно вам воевать при-
дется?

– Конечно понимал... Все это 
понимали... А кто должен воевать 
за нашу республику, за наш город, 
если не мы сами? Это же наша 
родная земля... Это мой город, 
я здесь вырос... Здесь никого не 
интересовало, какой ты нацио-
нальности. Мы в детстве вообще 
этим вопросом не задавались. 
Мы вместе были все. Как-то учи-
теля решили вдруг выяснить нашу 
национальную принадлежность, 
видимо справку от них какую-то 
потребовали. Так не только мы 
не смогли ответить, потому что 
почти у всех папа русский, мама 
украинка или наоборот, в семьях 
запутались... В результате наша 
учительница приняла волевое 
решение: девочки по маме наци-
ональность пишут, мальчики – по 
папе... Так было, и я это помню. 
А по ту сторону те, кто забыл или 
не знал никогда и знать не хочет... 
Они Бандеру славят, а я учился в 
школе, в которой в младших клас-

сах учился Олег Кошевой. И мы с 
первого класса знали про героев-
молодогвардейцев, у нас была 
Парта героя (и сейчас есть)... 
Так случилось, что наша память, 
наши герои, наши святыни нужно 
защищать...

Уже потом, когда мы объедем 
строительные площадки, услы-
шим много теплых слов в адрес 
ставропольских строителей от 
и.о. начальника отдела жизне-
обеспечения поселка Дубовского 
Ларисы Жердевой, и она нам по-
кажет памятник, установленный 
в поселке в память о солдатах, 
принявших последний бой в этих 
местах, мы вдруг откроем еще 
одно символическое совпадение 
в истории Ставрополья и Луган-
щины. Ставрополь и Луганск но-
сили названия Ворошиловск и 
Ворошиловград. И бои в наших 
родных степях шли почти одно-
временно... Александр показал на 
высоту, за которую много наших 
солдат головы положило. Острый 
шип она называется... Показал и 
Вечный огонь, под плитами кото-
рого покоятся сложившие головы 
за Антрацит советские солдаты. 
А по другую сторону площади – 
памятник героям Афганистана. 
Чуть поодаль от него – памятник 
погибшим ополченцам, тем, кто 
сложил голову в бою под Дьяко-
во 12 июня 2014 года, когда была 
разгромлена семитысячная груп-
пировка ВСУ и нацбатов, которая 
должна была штурмовать Антра-
цит... Памятник создан на средс-
тва казаков, которые сами участ-
вовали в этом бою...

Обратите внимание, Алек-
сандр показывает рукой на верх-
нюю часть памятника... Там, слов-
но вырываясь из серого гранита, 
клином взмывает ввысь стая бе-
лых журавлей...

Елена ПАВЛОВА.
Фото 

Александра ЩЕРБАКОВА.
Продолжение 

в следующем номере.

Антрацит – Ставрополь. Мостик в Россию

ния городского парламента и принимаются 
важные для муниципалитета решения. Так 
что ребятам удалось в буквальном смысле 
побывать на месте работы депутатов. 

Разговор стартовал в серьезном клю-
че. Не делая скидок на возраст, Георгий 
Колягин посвятил слушателей в тонкости 
процесса управления таким сложным ме-
ханизмом, как муниципальное образова-
ние, объяснил, в чем суть местного само-
управления и какие бывают ветви и органы 
власти, чем занимается Дума и депутаты, 
какие решения они принимают. Рассказал 
спикер и об истории представительного 
органа. А наглядным экскурсом в хроники 
городского парламента стал специальный 
фильм, подготовленный к 25-летнему юби-
лею городской Думы, в котором красочно 
и детально была изложена история ста-
новления парламентаризма в Ставрополе-
Кавказском в контексте развития самого 
города и глобальных преобразований 19-
го – начала 20-го века, раскрыта преемс-
твенность основополагающих принципов 
работы Думы нынешней и Думы прошлой. 

После просмотра фильма ребята полу-
чили возможность задать депутатам воп-
росы, и эта часть встречи заняла ровно 
ее половину. Будущих избирателей инте-
ресовало многое: как выбирают народных 
избранников, плюсы и минусы работы де-
путатом, хватает ли времени на семью и 
как к этой работе относятся близкие, о чем 
мечтали в детстве нынешние парламента-
рии и каковы их планы на будущее, каким 
они видят город Ставрополь через 5-10 
лет, а еще какие качества в себе нужно раз-
вивать, чтобы однажды стать депутатом, и 
какие ценности должны преобладать в сов-
ременном мире.

Ни один вопрос не остался без ответа. 

Город Ставрополь будет и дальше расти и 
развиваться, становиться краше и благо-
устроеннее, и депутаты намерены следу-
ющие четыре года работы в действующем 
созыве городского парламента посвятить 
в том числе и этой цели. Работа депутата 
ответственная, требует высокой самоотда-
чи, дисциплины и настойчивости, и именно 
эти качества нужно развивать, если хочешь 
представлять в Думе интересы сотен лю-
дей. Впрочем, как отметил вице-спикер 
Александр Куриленко, честность, порядоч-
ность и ответственность – качества уни-
версальные, уважаемые всеми и нужные 
в любом деле, поэтому и развивать нужно 
в первую очередь их вне зависимости от 
того, по какой профессиональной стезе в 
итоге придется идти. Еще, конечно, круго-
зор. Объять все невозможно, но получить 
разностороннее представление об окружа-
ющей действительности и выбрать несколь-

ко направлений для углубленного изучения 
и саморазвития – обязательно нужно. 

Николай Щипачев, говоря о ценностях 
современного мира, подчеркнул, что они 
должны оставаться традиционными: се-
мья, забота о ближних, служение Родине и 
обществу. Это наш цивилизационный вы-
бор, и мы должны за него бороться. Депу-
тат напомнил, что всем нам довелось жить 
в поистине историческую эпоху, когда идет 
слом давно изжившего себя мирового по-
рядка и наша страна вновь, как уже бывало 
не раз, противостоит объединенной Евро-
пе, чтобы отстоять свое право на свободу и 
собственный образ жизни. 

На прощание парламентарии пожелали 
ребятам здоровья и удачи, быть счастли-
выми и совершать в день хотя бы по одно-
му хорошему делу, тогда и мир вокруг заиг-
рает новыми яркими красками.

Евгения КРАСАВИНА.
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– В моем родном городе 
было всего два института: педа-
гогический и винодельческий, 
– вспоминает Евгений Василье-
вич. – Педагогов в нашей семье 
и без меня хватало. К виноделию 
тоже не был особо расположен. 
После школы год отработал на 
электромеханическом заводе. А 
потом меня призвали в армию... 
Как оказалось, надолго... Сроч-
ную службу я служил в Литве (в 
Клайпедском погранотряде)... А 
дальше командиры решили мою 
судьбу...

НА СОВЕТСКО-
ПОЛЬСКОЙ ГРАНИЦЕ
…На самом деле командиры 

просто рассмотрели потенциал 
парня из города Бердянска. В 
конце 60-х, в связи с событиями 
на Дальнем Востоке, стала оче-
видна нехватка в погранвойсках 
младших офицеров. И на соот-
ветствующие должности стали 
назначать ребят, заканчивающих 
службу по призыву – получив-
ших уже немалый опыт. Естест-
венно, кандидатуры отбирались 
тщательно. Евгения командиры 
часа два убеждали, и в результа-
те он согласился. Ему и самому 
пограничная служба нравилась, 
хотя периодически бойцы ловили 
на себе недружелюбные взгля-
ды местных... Но те агрессии не 
проявляли. Да и большинство 
литовцев тогда было настроено к 
советским пограничникам вполне 
лояльно. Было у Евгения и чувс-
тво ответственности, и чувство 
гордости, выраженное в извест-
ных словах: «Не каждому дано хо-
дить по краешку родной земли»... 
В общем, решение было принято.

Послужив на офицерской 
должности в своем отряде, Евге-
ний Болховитин был направлен в 
Алма-Атинское высшее команд-
ное пограничное училище.

В 1971 году вернулся в свой от-
ряд уже лейтенантом. Служил на 
заставе Паланга и на Балтийской 
косе, с советской территории уст-
ремляющейся в сторону Польши. 
Вот там частенько задерживали 
нарушителей. Большей частью 
это были «заблудившиеся», кото-
рые забредали на нашу сторону 
из любопытства. Но попадались 
и настоящие нарушители, име-
ющие и цель, и мотивацию. За 
задержание одного такого гостя 
Евгений Болховитин свою первую 
награду получил... А «поймали» 
ушлого поляка по пути следова-
ния к советской военной базе. 
Много интересного оперативники 
у него выяснили...

За все десять лет службы на 
советско-польской границе Ев-
гений Васильевич не помнит ни 
одной конфликтной ситуации с 
пограничниками ПНР. У них были 
добрососедские отношения, пол-
ное взаимопонимание и при не-
обходимости – взаимодействие. 
У поляков советский участок гра-
ницы считался спокойным. Они в 
дозор с одним штык-ножом выхо-
дили, никаких винтовок и тем бо-
лее автоматов не брали...

Зато когда много лет спустя 
– в 1996 году – генерал Болхови-
тин снова служил на командной 
должности на границе с Польшей, 
он наглядно убедился, сколь ра-
дикально все изменилось.

Польские коллеги, с ног до 
головы увешанные оружием, ме-
тали с сопредельной территории 
злобные взгляды и не удосужи-
вались даже поприветствовать 
старших офицеров, как это поло-
жено по правилам. Это была уже 
совсем другая страна...

КУРИЛЫ – РУССКАЯ 
ЗЕМЛЯ
В 1978 году Евгений Болхо-

витин стал слушателем Военной 

ТОВАРИЩ КОМАНДУЮЩИЙ

академии имени Фрунзе, а по 
окончании ее был направлен в Ти-
хоокеанский пограничный округ. 
Служил под началом Константина 
Тоцкого, который впоследствии 
был директором Федеральной 
пограничной службы.

На Дальнем Востоке уже даже 
с Китаем мало-помалу нормали-
зовались отношения, а вот япон-
цы бузили вовсю. Они до сих пор 
никак не успокоятся, все время 
заявляют претензии на Куриль-
ские острова.

А в то время просто шли на 
открытые провокации. Одна из 
задач пограничной службы – ох-
рана биоресурсов, пресечение 
браконьерского вылова ценных 
видов крабов и прочих обита-
телей морских глубин... Брако-
ньеры вели себя крайне нагло, 
их суда, случалось, чуть не на 
абордаж шли, пытались атако-
вать пограничные сторожевые 
корабли. За пресечение одной 
из таких провокаций Евгений 
Болховитин и командир корабля, 
первым произведший выстрел 
из пушки, были награждены ор-
деном Красной Звезды.

Провокации устраивались с 
единственной и неизменной по-
литической целью – продемонс-
трировать СССР, а впоследствии 
– России, что они имеют какие-то 
права на острова Курильской гря-
ды. Япония просто больна этой 
темой. В подтверждение Евгений 
Васильевич обращает внимание 
на недавнее убийство экс-пре-
мьера Японии на одной из пред-
выборных встреч. Мотив убийцы 
– в период правления Абэ Россия 
и Япония стали сближаться по 
вопросам договора о мире...

Вон как все обострено. Гене-
рал Болховитин обращает вни-
мание наших журналистов на то, 
что на российских телеканалах 
острова Малой Курильской гряды 
именуют на японский манер – в то 
время как у них есть русское на-
звание.

– Скальные острова Малой Ку-
рильской гряды – это островки 
России, это русская земля, – под-
черкивает Евгений Васильевич.

ТАК РОЖДАЛОСЬ 
ДОВЕРИЕ НА КАВКАЗЕ
…После Курил Болховитин был 

назначен на Сахалин (командую-
щим Сахалино-Курильской пог-
раничной группировкой), а оттуда 
– в звании генерал-майора пере-
веден на Кавказ.

Шел 1994 год, трех лет еще 
не прошло с момента крушения 
Советского Союза. По линиям 
разлома формировались но-
вые границы России. Кавказ был 
раздираем внутренними наци-
ональными раздорами, активно 
раздуваемыми извне. Но госу-
дарственную границу необходи-
мо было закрывать, обеспечить 
ее охрану. Сложность заключа-
лась еще и в том, что никакой гра-
ницы в этих местах отродясь не 
было – ни при царе, ни при Сове-
тах. Люди пешком или на лошадях 
в Азербайджан ходили и ездили. 
И они не могли понять, почему 
теперь не могут ехать, где хотят, 
а должны следовать только через 
пункты пропуска.

Еще одна сложность заключа-
лась в том, что заставы и погран-
городки нужно было ставить на 
родовых землях горцев. Главное 
– это же нужно было людям как-то 
объяснить...

Заместитель командующего 
Краснознаменным Кавказским 
особым пограничным округом – 
начальник оперативно-войсково-
го отдела «Махачкала» генерал-
майор Болховитин занимался 
этими вопросами с утра до ночи 
без выходных. Но при этом читал, 
ходил в музеи, детально изучал 
экспозиции – брал в библиоте-
ке книги о традициях горцев, о 
национальных героях – начиная 
с далеких времен, об истории 
народов, населяющих многона-
циональный Дагестан. Он хотел 
узнать как можно больше, чтобы 
находить с людьми общий язык.

И это удалось – помогли муд-
рые представители респуб-
ликанской власти, настоящие 
государственники, которые поль-
зовались уважением у жителей, 
им верили...

И дело пошло. Было, что люди 
отдавали свою собственность во 
временное пользование погра-
ничникам. Было, что заброшен-
ные детские сады, санатории, 
кемпинги выкупали у хозяев биз-
несмены и передавали погранич-
никам. Несколько примеров есть, 
когда люди свои частные дома 
передавали...

Конечно, было очень тяжело, 
но было и ощущение собственной 
причастности к новому важному и 
необходимому стране делу.

Надо сказать, что доверие лю-
дей рождалось и укреплялось, 
когда они сами убеждались, что 
пограничники – это их защитни-
ки.

– Нам помогли два случая, 
– вспоминает генерал Болхови-
тин. – Дело было в Цунтинском и 
Цумадинском районах Дагеста-
на, где поначалу пограничников 
встретили настороженно. И тут 
пришли с грузинской стороны 
банды и попытались угнать с паст-
бищ стада. Пограничники эти 
банды догнали и скот людям вер-
нули... И сразу отношение к нам 
кардинально изменилось. Мест-
ные жители стали помогать. Нам 
бесплатно поставляли продукты, 
женщины стирали белье солда-
там. Безработные молодые люди 
стали изъявлять желание служить 
на заставах. И служили достойно, 
подвиги совершали. Некоторые 
жизнью жертвовали – как два пар-
ня, жителя аула Бежта, которые 
уничтожили бандглаваря Гелаева 
и сами в бою с ним погибли. Герои 
России оба (посмертно)...

Примеров можно много при-
вести... Все подвиги и перечис-
лить-то невозможно.

ОПЕРАЦИЯ «АРГУН»
Но, пожалуй, самая уникаль-

ная операция, которая вошла 
в историю и должна бы войти в 
учебники, это операция «Аргун» 
по закрытию 82-километрового 
чеченского участка Государствен-
ной границы России. Евгений 
Болховитин на ту пору уже коман-
дующий Северо-Кавказским пог-
раничным округом.

Когда начинаешь вдумываться 
в то, как и что происходило в на-
пичканном оружием и боевиками 
горном районе Чечни в декабре 
1999 года, понимаешь, почему 
наш народ выигрывает все вой-
ны. Потому что только наши люди 
способны совершить то, что со-
вершить невозможно...

…Даже военные эксперты, 
несклонные в своих оценках к 
использованию ярких эпитетов 
и превосходных степеней, опе-
рацию «Аргун» называют блестя-
щей... И это не эмоции, а конста-
тация. Чеченский участок закрыть 
было необходимо – с августа 
1999 года шла вторая чеченская 
кампания. Федеральные войска 
вели тяжелые сражения с банд-
формированиями.

При этом оружие, бандитский 
интернационал, подготовленный 
в лагерях Панкисского ущелья, 
щедро спонсируемый из-за рубе-
жа, попадали в республику почти 
что беспрепятственно. И даже 
не по горным тропам. Дорогу в 
скалах в грузинское село Шати-
ли успели прорубить, используя 
рабский труд пленных или просто 
похищенных и увезенных в Чечню 
людей. Так что там груженые ма-
шины проходили.

В красивейшем местечке Ме-
шехи было что-то вроде лаге-
ря, бандитского перевалочного 
пункта, именно туда первым был 
выброшен российский десант. 
Столь стремительной и дерзкой 
атаки боевики вообще не ожида-
ли. Эффект неожиданности плюс 
отчаянный напор и слаженные 
действия ВДВ и пограничников, 
и враг побежал, как говорится, 

«теряя тапки», побросав в Меше-
хи оружие, наркотики, провиант – 
все, чем были богаты...

Пограничники заняли оборону 
на всех заранее определенных 
точках, где впоследствии были 
развернуты отряды, заставы, ко-
мендатуры... Ни один солдат или 
офицер не погиб в этой спецопе-
рации. Даже не простудился, хотя 
мороз был лютый.

Так же без потерь провел через 
зимний перевал колонну с воору-
жением, оборудованием генерал 
Павел Соловьев. Мы посвящали 
этому героическому рейду отде-
льный материал. Сохранились 
фотографии и видеозаписи. Даже 
в записи глядеть жутко, как груже-
ные машины осторожно движутся 
в буквальном смысле по краешку 
бездны. По той дороге и летом-то 
передвигаться страшно, посколь-
ку она сыплется, а возможности 
для маневра ограничены чуть не 
до нуля... А тут январь – снег и 
лед. Генерал Болховитин срав-
нивает этот десятидневный рейд 
под командованием генерала Со-
ловьева с походом армии Суво-
рова через Альпы... Меткое срав-
нение...

…Успешное выполнение зада-
чи по закрытию чеченского участ-
ка государственной границы ста-
ло одним из главных факторов, 
определивших исход всей войны, 
которую в народе называли Вто-
рой Кавказской. Еще долго про-
должались бои, много погибло 
воинов. Но успех спецоперации 
«Аргун» был стратегической по-
бедой. Она во многом опреде-
лила и пути возвращения Чечни 
к мирной жизни. Пограничники 
даже мини-школы в селениях со-
здавали, с местной властью на-
ладили взаимодействие. А уж за 
медицинской помощью в тот же 
Аргунский погранотряд местные 
ехали со всей округи.

Это я собственными глазами 
видела во время командировок. 
Военные хирурги – суперпро-
фессионалы, что только не опе-
рировали. За один только день 
вытащили с того света парня, 
которого поленом придавило во 
время работы, десятилетнего 
местного пацаненка с перитони-
том, чеченского милиционера, 
которому взрывчатку к калитке 
подбросили... И всех еще выха-
живали потом. И это, я думаю, 
тоже способствовало укреплению 
доверия...

…Впрочем, пограничники спа-
сали жизни гражданским людям 
не только в Чечне и не только в 
ходе боевых действий. Когда в 
2002 году шесть районов Ставро-
полья оказались в зоне затопле-
ния, в Пятигорске людей спасали 
на бронетехнике, а в Барсуковс-
кой и Тоннельном – на вертолетах. 
С крыш целые семьи снимали... А 
саманные домики на глазах ру-
шились и погружались в мутные 
воды взбесившейся Кубани... Де-
сятки жизней тогда спасли... И на 
море людей спасали после бури и 
смерчей... 

Генерал-полковник Евгений 
Болховитин более 40 лет жизни 
посвятил границе.

И все-таки службу в Северо-
Кавказском пограничном округе 
он считает особой вехой в своей 
жизни.

– Наш округ всегда – еще с со-
ветских времен – считался кузни-
цей пограничных кадров. И сей-
час это так.

Уволившись в 2004 году в за-
пас, Евгений Васильевич не смог 
расстаться со Ставропольем. По-
селился с семьей в Кисловодске, 
который считает самым красивым 
городом на Кавказе. Да и край 
наш дорог генералу Болховитину. 
Отец его здесь воевал в составе 
4-го гвардейского кавалерийско-
го добровольческого казачьего 
корпуса – того самого, который 
был в авангарде контрнаступле-
ния советских войск, начавше-
гося 1 января 1943 года со стре-
мительной атаки кавалеристов на 
немецкие позиции...

Елена ПАВЛОВА.

Евгений Васильевич Болховитин
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СТАВРОПОЛЬЯ ПРЕДЛАГАЮТ 
ВЫДЕЛИТЬ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ 

СРЕДСТВА НА ПОКУПКУ 
СПЕЦТЕХНИКИ ДЛЯ РЕМОНТА 
ВОДОПРОВОДНЫХ СЕТЕЙ

В комитете Думы Ставропольского края по 
промышленности, энергетике, строительс-
тву и жилищно-коммунальному хозяйству 
под председательством Виктора Лозового 
состоялось совещание, посвященное про-
блемам и перспективам развития сетей 
водоснабжения и водоотведения в муници-
пальных округах края.

Обсуждено положение дел в Андроповс-
ком, Александровском, Благодарненском, 

Грачёвском, Кочубеевском, Красногвар-
дейском, Новоалександровском, Петровс-
ком, Труновском и Шпаковском округах.

Депутатам была представлена инфор-
мация министерства ЖКХ и Ставрополь-
крайводоканала, а также руководителей 
муниципалитетов. На проектирование, 
ремонт и модернизацию сетей в 2022 году 
выделено порядка 1,6 миллиарда рублей 
краевых средств. На 2023 год запланиро-
вано направить ещё около пяти миллиар-
дов рублей как из регионального бюджета, 
так и заёмных средств из Фонда нацио-
нального благосостояния. За этот период 
в том числе будут капитально отремонти-
рованы ряд крупных водопроводов и очис-
тных сооружений.

Отмечалось, что для окончательного ре-
шения «водного вопроса» требуется около 
67 миллиардов рублей, что составляет бо-
лее трети регионального бюджета.

– Проанализировав всю получен-

ную в ходе проведённых совещаний ин-
формацию, мы делаем вывод, что фи-
нансирования на данные мероприятия 
катастрофически не хватает. Есть опре-
делённые проблемы с перераспределени-
ем полномочий между муниципалитетами 
и краевой исполнительной властью, в час-
тности по организации передачи имущес-
твенных комплексов в сфере водоснабже-
ния и водоотведения, – подчеркнул Виктор 
Лозовой.

В ходе совещания были обозначены клю-
чевые направления развития и модерниза-
ции сетей водоснабжения для рассматри-
ваемых муниципальных округов. Намечены 
сроки дальнейшего ремонта и проектирова-
ния водопроводов.

Краевые законодатели подняли вопрос 
о необходимости приобретения специали-
зированной техники для Ставрополькрай-
водоканала – краевого госпредприятия, 
отвечающего за водоснабжение большинс-

тва территорий региона. При этом депута-
ты обратили внимание на низкие зарплаты 
работников предприятия и тарифное це-
нообразование по округам края. По мне-
нию законодателей, эти вопросы требуют 
дополнительной проработки и решений. 
Было озвучено, что необходимо провести 
анализ финансовой деятельности Став-
рополькрайводоканала. За полтора года 
убыток предприятия составил порядка 364 
миллионов рублей.

На совещании были высказаны предло-
жения по разработке на региональном за-
конодательном уровне социальной нормы 
на расходование воды для хозяйственно-
бытовых нужд и нормы на техническое во-
доснабжение.

Все предложения, озвученные в ходе 
совещаний, будут изучены и станут осно-
вой для многолетней краевой стратегии 
по развитию сетей водоснабжения и водо-
отведения.

Поправки в главный 
финансовый документ 
края на текущий год

Изменения в бюджет Став-
ропольского края на этот год, 
безусловно, стоит поставить на 
первое место. Объём расходов 
казны нашего субъекта вырастет 
почти на 12 миллиардов рублей 
и достигнет цифры в 171. Основ-
ная часть этих финансов направ-
лена на решение социальных 
вопросов. В частности, на 5 мил-
лиардов 400 миллионов рублей 
будет увеличен резервный фонд 
Ставрополья. Со второй полови-
ны текущего года на десять про-
центов увеличивается размер 
заработной платы для работни-
ков бюджетной сферы.

На 1 миллиард 200 миллионов 
рублей проиндексированы и важ-
нейшие социальные выплаты. Так, 
они будут направлены гражданам, 
в семье которых родился третий 
ребёнок, на детей в возрасте от 
трёх до семи лет включительно, на 
школьную форму детям погибших 
или умерших ветеранов боевых 
действий. Также предусмотрены и 
другие выплаты.

Здравоохранение 
и социальная сфера 

Парламентарии внесли изме-

нения в основной финансовый 

документ края на текущий год и в 

бюджет территориального фон-

да обязательного медицинского 

страхования. Более чем на два 

миллиарда рублей вырастет фи-

нансовое обеспечение государс-

твенной программы «Развитие 

здравоохранения». Эти деньги 

пойдут на снабжение отдельных 

категорий жителей региона. Речь 

ИЮЛЬСКОЕ ЗАСЕДАНИЕ ДУМЫ СТАВРОПОЛЬЯ ПЕРЕД КАНИКУЛАМИ
Приняты важные краевые законы, затрагивающие экономику, медицину, социальную политику и другие сферы
На четырнадцатом по счёту заседании Думы Ставропольского края седьмого созыва, которое совпало по номе-
ру с июльским днём, в котором состоялось, парламентарии под председательством спикера Николая Великданя 
поддержали целый ряд важных законопроектов, которые обязательно скажутся на развитии региона в самое 
ближайшее время. Об основных из них – по порядку.

идёт о детях-инвалидах, а также 

о лекарственных препаратах, ме-

дицинских изделиях и специали-

зированных продуктах лечебного 
питания. Увеличатся расходы и 
на реализацию краевого проекта 
модернизации первичного звена 
здравоохранения.

Будут направлены финансы на 
укрепление материально-техни-
ческой базы медицинских учреж-
дений. В том числе на возведение 
нового корпуса краевой детской 
клинической больницы в столице 
края, на реконструкцию и модер-
низацию больницы в городе-ку-
рорте Кисловодске.

 

Военнослужащие 
и дети ветеранов боевых 

действий получат 
дополнительные 

социальные гарантии
Деньги будут направлены во-

енным, которые стали инвалида-
ми при исполнении обязанностей 
службы. Также получат средства 
и дети ветеранов боевых дейс-
твий, погибших или умерших, ис-

полняя свой долг перед Родиной, 
от ран, увечий и травм. 

Кроме того, с начала следую-
щего года военнослужащие смо-
гут воспользоваться финансовой 
компенсацией части стоимости 
санаторной путевки в размере 
двадцати тысяч рублей. Также 
те военные, которые проходили 
службу по контракту и стали ин-
валидами, но не имеют права на 
пенсию по выслуге лет, начнут по-
лучать доплату к своему финансо-
вому содержанию каждый месяц.

Решением депутатов Думы 
Ставропольского края установле-
на новая мера социальной подде-
ржки - предоставление ежегодной 
денежной выплаты в размере де-
сяти тысяч рублей. Это касается 
приобретения комплектов школь-
ной одежды для детей в семьях ве-
теранов боевых действий, погиб-
ших или умерших от ран во время 
исполнения долга.

Финансирование 
регионального 

дорожного фонда
На эти цели будет направлена 

часть средств бюджета Ставропо-

лья, которые освободились благо-
даря снижению объёмов погаше-
ния задолженности региона перед 
федеральным центром по бюд-
жетным кредитам. Эти средства 
пойдут на ремонт и реконструк-
цию краевых и муниципальных до-
рог. Кроме того, финансирование 
направят на выполнение инженер-
ных изысканий, проектирование и 
экспертизу документации.

Против коррупции
Думцы внесли изменения в ре-

гиональный закон, регламентиру-
ющий вопросы предоставления 
сведений о доходах, расходах, 
об имуществе и обязательствах 
имущественного характера. Это 
касается лиц, претендующих на 
замещение отдельных должнос-
тей в структуре государственной 
власти. Новая редакция документа 
предусматривает в ходе проверки 
данных сведений использовать го-
сударственную информационную 
систему «Посейдон». Это касается 
граждан, замещающих государс-
твенные должности в Контроль-
но-счетной палате региона, долж-
ность уполномоченного по правам 
человека на Ставрополье, а также 
тех, кто претендует на занятие 
этих постов.

Капитальный ремонт 
многоквартирных домов

Принятый на очередном засе-
дании регионального парламента 
краевой закон направлен на пра-
вовое урегулирование обеспе-
чения финансовой устойчивости 
оператора, отвечающего в крае за 
проведение капитального ремон-
та общего имущества в домах с 
большим и не очень количеством 
квартир. Законодательный акт 
определяет сроки работ при про-
ведении капитального ремонта, 
а также их перечень. Отдельные 
положения документа приведены 
в соответствие с нормами зако-

нодательства Российской Феде-
рации.

Заслуженные награды
В ходе заседания Думы Став-

рополья депутаты привели в 
соответствие с федеральными 
нормами региональный Закон «О 
пожарной безопасности» и согла-
совали назначение четырёх миро-
вых судей.

Также были вручены феде-
ральные и краевые награды. 
Председатель думского комитета 
по экономическому развитию и 
собственности Юрий Белый на-
граждён почётным знаком Совета 
Федерации «За заслуги в разви-
тии парламентаризма» за боль-
шой вклад в совершенствование 
законодательства в стране.

Депутат Александр Ворожко 
за многолетний добросовестный 
труд, большой вклад в социально-
экономическое развитие региона 
награждён Почётной грамотой Со-
вета Федерации.

Председателю парламентско-
го комитета по казачеству, бе-
зопасности, межпарламентским 
связям и общественным объеди-
нениям Юрию Гонтарю и предсе-
дателю комитета краевой Думы 
по законодательству, государс-
твенному строительству и мес-
тному самоуправлению Юрию 
Скворцову вручены медали «За 
доблестный труд» II степени. Так 
отмечены их трудовые достиже-
ния в области государственного 
управления в крае.

Депутат Петр Коротченко на-
граждён Почётной грамотой гу-
бернатора за заслуги в развитии 
экономики Ставрополья, а пар-
ламентарий Валерий Черницов 
получил медаль «За заслуги в раз-
витии законодательства в Ставро-
польском крае» за многолетний 
добросовестный труд.

Фото с официального сайта 
Думы Ставропольского края 

седьмого созыва. 

Хорошие темпы развития
Об этом, характеризуя региональную экономику, 
заявил губернатор Ставропольского края Влади-
мир Владимиров, который в режиме видеоконфе-
ренцсвязи провёл заседание Координационного 
совета, призванного обеспечить экономическую 
стабильность нашего субъекта в условиях санкций.

В работе специального органа приняли 
участие члены правительства Ставропо-
лья, депутаты краевой Думы, руководители 
министерств и ведомств региона, муници-
пальных и городских округов, управлений 
федеральных структур на территории ре-
гиона, правоохранительных органов, пред-
ставители организаций бизнес-сферы и об-
щественных объединений.

В ЦЕЛЯХ КАЧЕСТВЕННОГО 
ИСПОЛЬЗОВАНИЯ 

БЮДЖЕТНЫХ СРЕДСТВ
В ходе заседания совета были обсуждены 

вопросы повышения эффективности исполь-
зования средств бюджета Ставропольского 
края при выполнении работ для обеспечения 
наиболее востребованных нужд – как госу-
дарственных, так и муниципальных.

Владимир Владимиров призвал руководи-
телей и на местах, и в отраслях качественнее 

экономика и активнее использовать механизмы бюдже-
та, которые адаптированы к нынешним эко-
номическим условиям. Глава края, в частнос-
ти, напомнил о предложенных Президентом 
Российской Федерации Владимиром Влади-
мировичем Путиным мерах для выполнения 
оперативных и запланированных заранее за-
дач.  В числе приоритетных направлений ос-
таются самые востребованные. Это – ремонт 
школ к началу нового учебного года, а также 
развитие инфраструктуры автомобильных 
дорог и проекты благоустройства.

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ ПОСТУПЛЕНИЯ 
КАК РЕЗУЛЬТАТ УСТОЙЧИВОГО 

РАЗВИТИЯ
Как подчеркнул губернатор, экономика 

Ставрополья демонстрирует довольно ус-
тойчивое развитие. В результате имеют мес-
то и дополнительные поступления в бюджет 
региона. Эти средства позволяют нарастить 
расходы уже в нынешнем году. И первым 
делом будет профинансировано увеличе-
ние зарплат жителей нашего субъекта. Ведь 
поддержка людей, по мнению первого лица 
края, является самым важным делом в се-
годняшних непростых условиях.

ЗАЩИТА ЛЕСОВ
Кроме того, в ходе заседания была рас-

смотрена работа отдельных отраслей в ус-

ловиях санкций недружественных западных 
государств. В частности, в настоящее вре-
мя министерство природных ресурсов и ох-
раны окружающей среды Ставропольского 
края обновляет парк техники для патрули-
рования территории лесов и закупает иное 
оборудование, необходимое для выполне-
ния функций защиты «зелёных угодий». При 
этом важно, что зависимости от поставок 
импортной техники не наблюдается.

В сезон особой опасности пожаров ра-
ботники лесных хозяйств уделяют особое 
внимание предотвращению возгораний де-
ревьев и полей. С этой целью сотрудники 
лесничеств обустроили свыше одной тыся-
чи километров минерализованных полос. 
Такая цифра как раз и заложена в годовом 
плане. Ещё восемь тысяч километров таких 
полос находятся на постоянном контроле 
специалистов лесхозов.

ЦЕНЫ НА ТОПЛИВО, 
ФИТНЕС И ПОЗИЦИЯ ДЕПУТАТОВ

Отмечалось, что ситуация с ценами на 
бензин и сжиженный газ в крае остаётся 
стабильной. У Ставропольского управления 
Федеральной антимонопольной службы в 
настоящее время нет поводов для опера-
тивных действий. На розничном рынке го-
рюче-смазочных материалов, к примеру, 

цены на бензин сохраняются на одном 
уровне, а вот на газ, напротив, за послед-
ние месяцы сократились более чем на 34 
процента. Было озвучено, что стоимость 
топлива складывается из значительной 
налогооблагаемой базы – 65 процентов от 
цены.

Также темой обсуждения стало и положе-
ние дел в региональной индустрии физкуль-
туры и фитнеса. Губернатор Владимир Вла-
димиров дал поручение вести постоянный 
мониторинг потребности фитнес-центров 
в необходимом спортивном оборудовании. 
Заниматься этим, что логично, будет ми-
нистерство физической культуры и спорта 
Ставропольского края. При необходимости 
ведомство будет организовывать поставки 
недостающего. Причем эти товары обяза-
тельно должны быть произведены российс-
кими предприятиями.

Принявшие участие в заседании депута-
ты Думы Ставропольского края во главе со 
спикером Николаем Великданем отметили, 
что комитеты регионального парламента 
держат на постоянном контроле ситуацию в 
экономике субъекта. Думцы готовы опера-
тивно работать над изменениями в законо-
дательство в случае проявления негативных 
тенденций, которые могут быть вызваны 
санкциями недружественных стран.
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В СТАВРОПОЛЕ УЖЕ НАШЛИ РАБОТУ 
80 ВЫНУЖДЕННЫХ ПЕРЕСЕЛЕНЦЕВ 

ИЗ ДОНБАССА 
В том им помогли специалисты городского Центра занятости на-
селения. Всего из прибывших в наш город беженцев пожелали 
трудоустроиться почти 300 человек.

Краевая столица продолжает принимать семьи из Донец-
кой и Луганской народных республик. 

- В Ставрополе уже порядка тысячи человек приехали в 
наш город, чтобы начать новую жизнь. Из них только 123 жи-
вут в пунктах временного размещения, остальные - у родс-
твенников и друзей. Около 300 человек выразили желание 
работать, а более 80 совместно с городским Центром заня-
тости населения мы уже трудоустроили. Нескольким прибыв-
шим помогли оформить статус индивидуального предприни-
мателя, - сообщил глава города Иван Ульянченко. 

По словам мэра, основная задача муниципалитета – пос-
тараться учесть все стороны жизни для тех, кто нуждается в 
помощи здесь и сейчас.

– Мы поддерживаем вынужденных переселенцев, делаем 
все возможное, чтобы помочь людям, которые к нам приез-
жают, обустроиться на новом месте. Оказываем содействие 
в оформлении паспортов и других документов, медицинских 
полисов, выплат единовременных пособий. Свыше 800 миг-
рантов уже получили материальную помощь в 10 тысяч руб-
лей, документы около 200 человек в работе. Все мы следим 
за событиями на Донбассе, вместе с губернатором я сам не-
однократно выезжал в город Антрацит. Также самую досто-
верную информацию нахожу на сайте Объясняем.рф,  - рас-
сказал Иван Иванович.  

Согласно данным комитета труда и социальной защиты 
населения администрации, на сегодня переведены на рус-
ский язык и нотариально заверены документы более 40 миг-
рантов.  

Переселенцев в пунктах временного размещения регу-
лярно посещают сотрудники правоохранительных органов, 
в том числе миграционного подразделения, представители 
Центра занятости населения, учреждений здравоохранения. 
С гражданами проводят консультации, помогают собрать 
документы. В круглосуточном режиме организована в таких 
пунктах медпомощь. При необходимости на место вызывают 
врачей узких специальностей и медбригады для проведения 
анализов и обследований. В тяжелых случаях беженцев гос-
питализируют в лечебные учреждения, сообщили в городс-
кой администрации. 

ЛЕТНИЙ ОТКРЫТЫЙ ФЕСТИВАЛЬ ТВОРЧЕСТВА 
ПОСВЯТИЛИ 245-ЛЕТИЮ ГОРОДА

Сейчас у школьников  самый разгар каникул. 
Дети весело и с пользой проводят это время.  

Для этого в городе работают 45 лагерей с дневным пребыванием, загородный детско-
оздоровительный центр «Лесная поляна», лагерь городского Дворца детского творчества 
«Веселый улей»  и 115 открытых спортивных площадок в разных микрорайонах краевой 
столицы. 

- Летние каникулы - период, когда дети могут сделать свою жизнь полной новых 
впечатлений, знакомств, полезных увлечений и занятий. Наша задача – грамотно 
организовать их досуг и сделать его безопасным, познавательным и ярким. В этом 
году часть мероприятий творческой программы для детей мы посвятили юбилею 
нашего города, - поделился глава Ставрополя Иван Ульянченко.  

На этой неделе, например, в Ставропольском ДДТ состоялся городской откры-
тый фестиваль творчества юных горожан – масштабный праздник под названием 
«Юбилейное лето моего города!» посвятили 245-летию краевой столицы. В отбо-
рочном туре приняли участие более 40 городских детских лагерей. На гала-концер-
те выступили лучшие команды маленьких ставропольцев. Участники финального 
мероприятия получили награды, самые яркие группы ребят были отмечены особо.

Тем временем на открытых площадках по всему городу летний досуг детей район-
ным администрациям помогают организовать вожатые центра молодежных иници-
атив «Трамплин», центров внешкольной работы, работники библиотек. Ежедневно 
ребята с удовольствием участвуют в различных творческих и спортивно-игровых 
мероприятиях.

Всего в Ставрополе летней оздоровительной кампанией в этом сезоне охвачены 
более 38 тысяч детей и подростков, сообщили в муниципалитете.

В СТАВРОПОЛЕ 
НА ЯРМАРКАХ 

ВЫХОДНОГО ДНЯ 
ОТКРОЕТСЯ СЕЗОН 

БАХЧЕВЫХ
Ароматные дыни и сочные 
арбузы практически толь-
ко с поля рады предложить 
сельхозпроизводители на 
площадках акции «Покупай 
ставропольское».

В эти выходные торгов-
ля развернется по 4 адре-
сам:

16 июля, суббота - 
ул. Васильева, 35/1, 

ул. 45-я Параллель, 26, 
и  ул. Ленина 74/17;

17 июля, воскресенье - 
ул. Серова, 466. 

Торговые ряды будут 
работать с 8.00 до 16.00.

На ярмарках традици-
онно – огромный выбор 
овощей, фруктов, ягод. 
Все свежее и по доступ-
ным ценам. На площадках, 
как и прежде, разместят-
ся прилавки с молочной и 
мясной продукцией, вы-
печкой, деревенским хле-
бом, будут представлены 
также мед, орехи, конфеты 
и многое другое. 

Цены на ярмарках вы-
ходного дня ниже, чем в 
розничных магазинах, за 
счет сокращения логисти-
ческих трат и отсутствия 
посредников между поку-
пателем и производите-
лем, напоминают в адми-
нистрации Ставрополя. 

статистика

СТРОИМ БОЛЬШЕ, 
ПОКУПАЕМ МЕНЬШЕ

Северо-Кавказстат подвел предварительные итоги работы 
краевого центра в январе - мае текущего года.  В чем Став-
рополь добился новых успехов, а в чем допустил отставание? 
Сравнение ведется с аналогичным периодом прошлого года.

Промышленность. За январь - май текущего года 
крупные и средние организации Ставрополя по всем ви-
дам экономической деятельности отгрузили товаров на 
59333,2 миллиона рублей. В действующих ценах это на 
5,7% больше прошлогоднего.  

На промышленное производство приходится 42,1% 
всего объема, или около 25 миллиардов рублей, это на 
13,7% больше сравниваемого периода. Доля обрабатыва-
ющих производств составила 18,1 миллиарда рублей (на 

17,2% больше), на обеспечение электрической энергией, 
газом и паром, кондиционирование воздуха приходится 
5,3 миллиарда (на 5,7% больше), на водоснабжение, во-
доотведение, организацию сбора и утилизацию отходов, 
на деятельность по ликвидации загрязнений – 1,6 млрд 
рублей (на 6,3% больше).

Жилищное строительство. В январе - мае органи-
зации всех форм собственности и индивидуальные за-
стройщики ввели в действие 233,1 тысячи кв. метров об-
щей площади жилых домов (в 1,5 раза больше).  На долю 
индивидуальных застройщиков приходится 103,2 тысячи 
кв. метров (на 41,7% больше аналогичного периода 2021 
года).

Объем строительных работ, выполненных крупными и 
средними организациями,  в январе - мае составил 1002 
миллиона рублей.

Розничная торговля. Оборот розничной торговли 
Ставрополя в январе - мае этого года составил 127,5 мил-

лиарда рублей, что в сопоставимых ценах на 4,2% мень-
ше, чем в прошлогодних январе - мае.

На торгующие организации и индивидуальных пред-
принимателей, работающих вне рынка, приходится 92,4% 
всего товарооборота, на рынки и ярмарки – 7,6%.

Оборот общественного питания в январе - мае со-
ставил 8,1 миллиарда рублей, или 96,5% к сравниваемому 
периоду прошлого года.

Зарплата. Средняя номинальная заработная плата, 
начисленная работникам за апрель 2022 года (без мало-
го предпринимательства), увеличилась по сравнению с 
апрелем 2021 года на 6,5%, а реальная заработная пла-
та (скорректированная на рост цен) составила 91,1%. В 
среднем по городу зарплата в апреле этого года состави-
ла 47548 рублей, это 106,5 процента к апрелю прошлого 
года.  

Тамара ОСИПОВА, 
по материалам Северо-Кавказстата.

Я Вам пишу... НА ТАНЦПЛОЩАДКЕ 
В ПАРКЕ «ЦЕНТРАЛЬНЫЙ»

Но это по утрам, а вот по вечерам 

в выходные дни эта песня навева-

ет воспоминания и мечты. Слушая 

ее, можно танцевать на большой 

танцплощадке рядом со сценой, где 

исполняют хиты 80-х и шансон са-

модеятельные артисты из города 

Михайловска. На сцену поднимают-

ся Людмила Николаевна Полонская, 

Александр Семенович Монаков, Ли-

лия Ивановна Болгарина, Инна Нико-

лаевна Баландина, и звучит мелодия 

со словами о королеве красоты, о 

лучшем городе земли, об «этих гла-

зах напротив». Исполняют не хуже 

столичных «звезд» -  живым звуком, 

озорно и талантливо. Об этом ожив-

ленно говорят здесь все и, судя по 

количеству собравшихся зрителей, 

это самое посещаемое и любимое 

место в парке.

Жительница города Луганска, 

проживающая с весны в Ставрополе, 

рассказала, что полюбила наш город 

и приходит в парк послушать люби-

мые песни на бесплатных концертах. 

Звукорежиссер Олег Борисович 

Котляр рассказал, с чего все начи-

налось:

- В октябре прошлого года ко мне 

обратилась Людмила Николаевна 

Полонская, предложив посмотреть 

и послушать музыкальный клип с ее 

телефона, чтобы я имел представ-

ление и высказал свое мнение на 

просьбу выступить на сцене парка 

хотя бы один раз. Обычно в октябре 

в парке прохладно: выступать при 

температуре ниже плюс 15 градусов 

желающих нет, а эти артисты были 

согласны! Мы договорились, что 

они будут петь при любой погоде. В 

ближайшую субботу состоялась их 

премьера, как раз это был мой день 

рождения. 

И вот начинается концерт и звучит 

песня в исполнении Людмилы Ни-

колаевны «Загулял». Не скрою, это 

было неожиданно и приятно, будто 

песня прозвучала в подарок. Кста-

ти, весь концерт Полонская провела 
сама, исполнив за час 16 песен! Пуб-
лика приняла отлично, ведь у всех 
выступавших замечательный репер-
туар. В апреле этого года концерты 
возобновились, предварительно со-
гласованные с департаментом куль-
туры в лице Ирины Васильевны Бе-
рестеневой и с директором ЦПКИО 
Владимиром Владимировичем Бе-
лецким. 

Самодеятельная певица Инна Ни-
колаевна Баландина к моему расска-
зу добавила:

- Свой репертуар мы меняем каж-
дый выходной, смотрим, что нра-
вится людям, стараемся петь то, что 
любят слушатели от 40 до 60 лет и 
старше. Они подпевают, танцуют, 
глядя на выступающих, подходит 
молодежь. Ведь музыка, искусст-
во объединяют все возрасты! И как 
приятно получать букеты цветов! Хо-
чется петь еще лучше, когда в глазах 
видишь отзыв, теплоту.

Искусство творит чудеса! Пою-
щий и танцующий человек воистину 
забывает о возрасте и проблемах - 
пусть на час, но он молод, здоров, а 
значит - счастлив.

Татьяна РЫКУНОВА.

Редко встретишь человека, не знакомого с песней, в которой есть такие слова: «В 
краю магнолий плещет море!». В нашем городе нет моря, но есть старый чудесный 
парк «Центральный» с уютными зонами отдыха, небольшим прудом, где можно 
покатать малышей. Здесь ухоженные дорожки и старые деревья, на которых за-
ливаются по утрам звонким пением птицы... 
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официальное опубликование
П О С Т А Н О В Л Е Н И Е

АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА СТАВРОПОЛЯ
СТАВРОПОЛЬСКОГО КРАЯ

13.07.2022                                          г. Ставрополь                                             № 1445 

О предоставлении разрешения на отклонение от предельных пара-
метров разрешенного строительства, реконструкции объектов капи-
тального строительства на земельном участке с кадастровым номером 
26:12:012502:8006 по адресу: Ставропольский край, город Ставрополь, 
проезд Лазурный

В соответствии со статьей 40 Градостроительного кодекса Российской Фе-
дерации, Положением о порядке организации и проведения общественных об-
суждений, публичных слушаний по вопросам градостроительной деятельности 
на территории муниципального образования города Ставрополя Ставропольско-
го края, утвержденным решением Ставропольской городской Думы от 25 июля 
2018 г. № 251, с учетом заключения от 01.06.2022 о результатах общественных 
обсуждений, проведенных комиссией по землепользованию и застройке города 
Ставрополя, рекомендации главе города Ставрополя о предоставлении разре-
шения на отклонение от предельных параметров разрешенного строительства, 
реконструкции объектов капитального строительства на земельном участке с ка-
дастровым номером 26:12:012502:8006 по адресу: Ставропольский край, город 
Ставрополь, проезд Лазурный, информационных оповещений в газете «Вечерний 
Ставрополь» от 14.05.2022 № 70, от 04.06.2022 № 82

ПОСТАНОВЛЯЮ:
1. Предоставить разрешение на отклонение от предельных параметров раз-

решенного строительства, реконструкции объектов капитального строительства 
в части сокращения расстояния до стены объекта капитального строительства от 
северной, восточной границ земельного участка до 2 м на земельном участке с 
кадастровым номером 26:12:012502:8006 по адресу: Ставропольский край, город 
Ставрополь, проезд Лазурный, категория земель – земли населенных пунктов.

2. Опубликовать настоящее постановление в газете «Вечерний Ставрополь» и 
разместить на официальном сайте администрации города Ставрополя в информа-
ционно-телекоммуникационной сети «Интернет».

Глава города Ставрополя И.И. Ульянченко

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА СТАВРОПОЛЯ

СТАВРОПОЛЬСКОГО КРАЯ

13.07.2022                                                г. Ставрополь                                                     № 1447 

О предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использо-
вания земельного участка по адресу: Российская Федерация, Ставрополь-
ский край, городской округ город Ставрополь, город Ставрополь, улица 
Чапаева, 4/1д

В соответствии со статьей 39 Градостроительного кодекса Российской Феде-
рации, Положением о порядке организации и проведения общественных обсужде-
ний, публичных слушаний по вопросам градостроительной деятельности на терри-
тории муниципального образования города Ставрополя Ставропольского края, ут-
вержденным решением Ставропольской городской Думы от 25 июля 2018 г. № 251, 
Правилами землепользования и застройки муниципального образования города 
Ставрополя Ставропольского края, утвержденными постановлением админист-
рации города Ставрополя от 15.10.2021 № 2342 (статья 37. Ж-1. Зона застройки 
среднеэтажными жилыми домами (от 5 до 8 этажей, включая мансардный), за-
ключением от 01.06.2022 о результатах общественных обсуждений, проведенных 
комиссией по землепользованию и застройке города Ставрополя, рекомендацией 
главе города Ставрополя о предоставлении разрешения на условно разрешенный 
вид использования земельного участка с кадастровым номером 26:12:020901:761 
по адресу: Российская Федерация, Ставропольский край, городской округ город 
Ставрополь, город Ставрополь, улица Чапаева, 4/1д, информационными сообще-
ниями в газете «Вечерний Ставрополь» от 14.05.2022 № 70, от 04.06.2022 № 82 

ПОСТАНОВЛЯЮ:
1. Предоставить разрешение на условно разрешенный вид использования зе-

мельного участка с кадастровым номером 26:12:020901:761 площадью 6046 кв.м 
по адресу: Российская Федерация, Ставропольский край, городской округ город 
Ставрополь, город Ставрополь, улица Чапаева, 4/1д - «многоэтажная жилая за-
стройка (высотная застройка)».

2. Соблюдать ограничения использования объектов недвижимости и осущест-

вления деятельности, установленные приказом Федерального агентства воздуш-
ного транспорта от 03 декабря 2020 г. № 1464-П «Об установлении приаэродром-
ной территории аэродрома Ставрополь (Шпаковское)» в границах приаэродром-
ной территории (подзона 3 сектор 3, подзона 4 сектор 19, подзоны 5, 6).

3. Опубликовать настоящее постановление в газете «Вечерний Ставрополь» и 
разместить на официальном сайте администрации города Ставрополя в информа-
ционно-телекоммуникационной сети «Интернет».

Глава города Ставрополя И.И. Ульянченко 

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
ГЛАВЫ ГОРОДА СТАВРОПОЛЯ

СТАВРОПОЛЬСКОГО КРАЯ

13.07.2022                                            г. Ставрополь                                                № 16-п 

О награждении медалью «За заслуги перед городом Ставрополем» Еса-
улко Александра Николаевича, декана факультета агробиологии и земель-
ных ресурсов федерального государственного бюджетного образователь-
ного учреждения высшего образования «Ставропольский государственный 
аграрный университет»

В соответствии с Положением о медали «За заслуги перед городом Ставро-
полем», утвержденным решением Ставропольской городской Думы  от 26 октября 
2020 г. № 498 «Об утверждении Положения о медали «За заслуги перед городом 
Ставрополем», за общепризнанные, широко известные в городе Ставрополе до-
стижения и заслуги в области образования 

ПОСТАНОВЛЯЮ:
1. Наградить медалью «За заслуги перед городом Ставрополем» Есаулко Алек-

сандра Николаевича, декана факультета агробиологии и земельных ресурсов фе-
дерального государственного бюджетного образовательного учреждения высше-
го образования «Ставропольский государственный аграрный университет».

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его подписания и подле-
жит опубликованию в газете «Вечерний Ставрополь».

Глава города Ставрополя И.И. Ульянченко

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА СТАВРОПОЛЯ

СТАВРОПОЛЬСКОГО КРАЯ

07.07.2022                                               г. Ставрополь                                                    № 1408 

Об отказе в предоставлении разрешения на условно разрешенный вид 
использования земельного участка по адресу: Российская Федерация, 
Ставропольский край, город Ставрополь, садоводческое некоммерческое 
товарищество «Победа-2», 31 

В соответствии со статьей 39 Градостроительного кодекса Российской Феде-
рации, Положением о порядке организации и проведения общественных обсужде-
ний, публичных слушаний по вопросам градостроительной деятельности на терри-
тории муниципального образования города Ставрополя Ставропольского края, ут-
вержденным решением Ставропольской городской Думы от 25 июля 2018 г. № 251, 
Правилами землепользования и застройки муниципального образования города 
Ставрополя Ставропольского края, утвержденными постановлением админист-
рации города Ставрополя от 15.10.2021 № 2342 (статья 42. Ж-4. Зона садовод-
ческих, огороднических некоммерческих объединений граждан), заключением от 
01.06.2022 о результатах общественных обсуждений, проведенных комиссией по 
землепользованию и застройке города Ставрополя, рекомендацией главе города 
Ставрополя об отказе в предоставлении разрешения на условно разрешенный вид 
использования земельного участка с кадастровым номером 26:12:011401:49 по 
адресу: Ставропольский край, город Ставрополь, садоводческое некоммерческое 
товарищество «Победа-2», 31 

ПОСТАНОВЛЯЮ:
1. Отказать в предоставлении разрешения на условно разрешенный вид ис-

пользования земельного участка с кадастровым номером 26:12:011401:49 пло-
щадью 599 кв.м по адресу: Российская Федерация, Ставропольский край, город 
Ставрополь, садоводческое некоммерческое товарищество «Победа-2», 31 - «для 
индивидуального жилищного строительства».

2. Опубликовать настоящее постановление в газете «Вечерний Ставрополь» и 
разместить на официальном сайте администрации города Ставрополя в информа-
ционно-телекоммуникационной сети «Интернет».

Глава города Ставрополя И.И. Ульянченко

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА СТАВРОПОЛЯ

СТАВРОПОЛЬСКОГО КРАЯ

11.07.2022                                            г. Ставрополь                                                 № 1422 

О временном прекращении движения транспортных средств на терри-
тории города Ставрополя

В соответствии со статьей 30 Федерального закона от 08 ноября 2007 г. 
№ 257-ФЗ «Об автомобильных дорогах и о дорожной деятельности в Российской 
Федерации и о внесении изменений в отдельные законодательные акты Российс-
кой Федерации», в целях обеспечения безопасности дорожного движения в связи 
с проведением чемпионата и первенства города Ставрополя по велосипедному 
спорту

ПОСТАНОВЛЯЮ:
1. Прекратить движение транспортных средств с 10 час. 30 мин. до 14 час. 

00 мин. 17 июля 2022 года по улице Перспективной от проспекта Российского до 
улицы Рассветной, по одной стороне дороги при движении по проспекту Россий-
скому от улицы Тухачевского до улицы 45 Параллель, по улице 45 Параллель от 
проспекта Российского до улицы Рогожникова.

2. Объезд участков прекращения движения транспортных средств осущест-
влять по улице Тухачевского, улице Рогожникова.

3. Муниципальному бюджетному учреждению «Транссигнал» выполнить уста-
новку информационных панно, указателей и дорожных знаков в соответствии со 
схемой, разработанной комитетом городского хозяйства администрации города 
Ставрополя.

4. Опубликовать настоящее постановление в газете «Вечерний Ставрополь» и 
разместить на официальном сайте администрации города Ставрополя в информа-
ционно-телекоммуникационной сети «Интернет».

5.  Контроль исполнения настоящего постановления возложить  на первого за-
местителя главы администрации города Ставрополя Семёнова Д.Ю.

Глава города Ставрополя И.И. Ульянченко

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА СТАВРОПОЛЯ

СТАВРОПОЛЬСКОГО КРАЯ

13.07.2022                                      г. Ставрополь                                       № 1437 

О награждении Памятным знаком администрации города Ставрополя 
«За большой вклад в социально-культурную сферу города»

За многолетний добросовестный труд и большой личный вклад в развитие фи-
зической культуры и спорта в городе Ставрополе 

ПОСТАНОВЛЯЮ:
1. Наградить Памятным знаком администрации города Ставрополя    «За боль-

шой вклад в социально-культурную сферу города» Фиева Ивана Фаддеевича, ди-
ректора муниципального бюджетного учреждения спортивной школы олимпийс-
кого резерва по гандболу города Ставрополя имени заслуженного тренера России 
Виктора Лаврова.

2. Опубликовать настоящее постановление в газете «Вечерний Ставрополь».
Глава города Ставрополя И.И. Ульянченко

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА СТАВРОПОЛЯ

СТАВРОПОЛЬСКОГО КРАЯ

13.07.2022                                       г. Ставрополь                                            № 1439 

О награждении Памятным знаком администрации города Ставрополя 
«За большой вклад в социально-культурную сферу города»

За многолетний добросовестный труд и большой личный вклад в развитие об-
разования в городе Ставрополе 

ПОСТАНОВЛЯЮ:
1. Наградить Памятным знаком администрации города Ставрополя    «За боль-

шой вклад в социально-культурную сферу города» Рязанцеву Елену Васильевну, 
учителя начальных классов муниципального бюджетного общеобразовательного 
учреждения средней общеобразовательной школы № 7 города Ставрополя.

2. Опубликовать настоящее постановление в газете «Вечерний Ставрополь».
Глава города Ставрополя И.И. Ульянченко

событие

МЕЖДУНАРОДНЫЙ ДЕНЬ ТУРИЗМА 
ЕССЕНТУКИ ОТМЕТЯТ ФЕСТИВАЛЕМ

Союз «Торгово-промышленная палата Ставропольского края» 
и выставочный центр «РостЭкспоТент» подарят ессентучанам 
и гостям города-курорта туристский фестиваль «Ставрополье 
– территория дружбы. Кавказское гостеприимство». Меропри-
ятие приурочено к Международному дню туризма и заплани-
ровано с 21 по 25 сентября нынешнего года. 

Информированное сетевое издание
Фестиваль пройдет при поддержке министерства туриз-

ма и оздоровительных курортов Ставропольского края, а 
также администрации города Ессентуки. Архитектура про-
граммы фестиваля детализируется, но для сетевого изда-
ния «Сделано в Ставропольском крае» сделано исключение.

Для того чтобы укрепить и повысить позиции экспор-
теров и товаропроизводителей нашего региона, Торго-
во-промышленная палата Ставропольского края созда-
ла первый коммуникационный проект – сайт «Сделано в 
Ставропольском крае». Он информирует о существующих 
и новых производствах, товарах и услугах, модерниза-
ции и инновациях, открытиях, успехах на мировом рынке 
и прочих значимых событиях в жизни края. Сайт призван 
систематизировать деятельность товаропроизводителей 

Руководитель департамента развития вне-
шнеэкономических связей Союза «Торгово-
промышленная палата Ставропольского края» 
Елена Блинская приняла участие в вебинаре 
«ВЭД Эфир: Индия», организованном пред-
ставителями технологической компании пла-
тежной системы «Таможенная карта», первым 
оператором таможенных платежей в России. 

Перспективы 
реализации проектов
Спикером выступил заместитель торго-

вого представителя Российской Федера-
ции в Республике Индия Евгений Грива. Он 
ознакомил участников вебинара с текущим 
состоянием экономики страны, потенциа-
лом её роста, структурой внешней торговли 
и перспективными нишами для реализации 
проектов. Особое внимание в ходе семина-
ра было уделено специфике работы на ин-
дийском рынке и особенностям ведения пе-
реговоров с потенциальными партнерами. 
Евгений Грива поделился личным опытом 
работы с индийскими компаниями. 

Среди обсужденных тем: особенности 
рынка Индии, ключевые площадки – сайты и 
маркетплейсы, рекомендуемые для поиска 

заказчиков и поставщиков, потенциальные 
риски и проблемы для российских пред-
принимателей, перспективные направления 
развития, логистика с Россией, а также су-
ществующие возможности проведения оп-
лат за товары и услуги. 

Российско-индийский коридор
- Очень важно следить за новыми трен-

дами в режиме реального времени. В сов-
ременных реалиях международные связи 
кардинально изменились. Россия форми-
рует новую политику в рамках ЕАЭС, БРИКС 
и ШОС. Стоит задача создавать современ-
ные транспортные коридоры как по направ-
лению «Запад - Восток», так и «Север - Юг». 
Российско-индийский коридор обладает 
множеством экономически выгодных ха-
рактеристик: это и скорость, и прибыль, и 
потенциальная возможность транзита мил-
лионов тонн различных грузов. Речь также 
идёт об индийском решении приступить к 
торговому сотрудничеству с нашей стра-
ной в национальных платёжных валютах. В 
реализации намеченных планов каждому 
субъекту федерации отводится опреде-
ленная роль. В установлении и укреплении 
кооперационных связей своя миссия есть 
и у Ставропольского края. Мы, как одно из 

крупнейших бизнес-объединений макро-
региона и один из институтов инфраструк-
туры поддержки бизнеса, рассматриваем 
Индию как одну из точек экономического 
роста. ТПП СК стоит у истоков создания 
и укрепления всех внешнеэкономических 
связей региона, а большая часть участни-
ков ВЭД края – членские организации тер-
риториальной палаты, - сообщила Елена 
Блинская. 

Стратегические партнёры
Напомним, в декабре 2020 года, во вре-

мя видеоконференции «Час с торгпредом», 
торговый представитель России в Индии 
Александр Рыбас сообщил представителям 
членских организаций ТПП СК о том, что вы-
ход российских малых и средних компаний 
на индийский рынок возможен и востребо-
ван в сфере услуг инжинирингового харак-
тера, нацеленных на оптимизацию произ-
водств. Традиционно проявляется интерес 
индийской стороны к новым технологиям и 
открытию технологичных предприятий на 
территории Индии. 

- Предпринимателям необходимо расце-
нивать Индию не как страну третьего мира, 
а как перспективного стратегического пар-
тнера и предлагать индийцам высококачес-

твенный продукт по конкурентным ценам, - 
подчеркнул Александр Рыбас.

Товарооборот 
и ближайшее мероприятие
По данным делового издания «Эксперт», 

российско-индийский товарооборот соста-
вил 140 миллиардов долларов за прошлый 
год. Согласно информации СКТУ, Ставро-
польский край в прошлом году экспортиро-
вал товаров на сумму свыше 23 миллионов 
304 тысяч долларов США, импортировал 
на сумму более 15 миллионов 782 тысяч 
американских долларов. Основную долю 
ставропольского экспорта составляет про-
дукция химической промышленности – это 
удобрения. 

Как сообщает официальный сайт Дело-
вого совета по сотрудничеству с Индией, с 
25 по 27 августа в Прагати Майдан, город 
Нью-Дели, пройдет 8-я Индийская междуна-
родная выставка стартапов микро-, малого 
и среднего предпринимательства. Мероп-
риятие организовано Форумом развития 
микро-, малого и среднего предпринима-
тельства. Организация специализируется 
на продвижении бизнеса, его интересов в 
политике и защите прав предпринимателей. 

ИНДИЯ КАК ОДНА ИЗ ТОЧЕК ЭКОНОМИЧЕСКОГО РОСТАвнешнеэкономическая 
деятельность

Ставрополья в едином общедоступном пространстве. Те-
перь на одной площадке будут представлены все игроки 
рынка «от мала до велика», что позволит четко охватить 
целевую аудиторию. Здесь также представлен перечень 
организаций, ищущих партнеров для выхода на регио-
нальный рынок. Кроме того, портал «Сделано в Ставро-
польском крае» поможет позиционировать предприятие 
посредством привязки собственных новостей, объявле-
ний, акций и пр. Первый коммуникационный проект «Сде-
лано в Ставропольском крае» открывает для экспортеров 
региона двери и готов выступить надежным подспорьем в 
поиске партнеров и расширении сбыта.

Размещая логотип «Сделано в СК» на своей продукции, 
рекламных материалах и сайтах, предприятия и компании 
становятся частью коллективного продвижения региона 
в масштабе страны и за её пределами. Информация о ва-
шей организации уже размещена на ресурсе и включена в 

«Справочник». Организации, являющиеся членами Торгово-
промышленной палаты Ставропольского края, автоматичес-
ки имеют ряд преимуществ в вопросах пиара.

Программа рассчитана на четыре дня
Руководитель отдела выставочно-ярмарочной деятель-

ности ТПП СК Ирина Савченко раскрыла некоторые детали 
четырехдневной программы. Она состоит из трех темати-
ческих выставок и гастрофестиваля. 

- Посетители смогут ознакомиться с национальными 
подворьями народов, проживающих на территории Ставро-
польского края. На выставке «Приглашает питьевой бювет 
(Живая вода)» пройдут дегустации минеральных вод горо-
дов-курортов Кавказских Минеральных Вод. Третья выстав-
ка – ярмарка «Золотая подкова» – представит традиции мас-
теров ремесленного и ювелирного искусства, сувениры и 
подарки ручной работы. Не оставит равнодушными продук-
ция народно-художественных, традиционных промыслов, 
ремесленные изделия декоративно-прикладного творчест-
ва из камня, кожи. Кузнечное (ковка) и гончарное дело будут 
соседствовать с лоскутным шитьем и текстилем, ювелирные 
украшения с ковроткачеством. Народная игрушка, кружево, 
изделия из воска, резные изделия из дерева, плетение из 
соломы, бересты и многое другое порадует всех тех, кто в 
эти дни будет в Ессентуках, - подчеркнула Ирина Савченко. 

Фото с официального сайта 
Торгово-промышленной палаты Ставропольского края. 
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О чем же мы думаем в своем большинс-
тве? О том, как легче и проще жить; как из-
бежать всевозможных обстоятельств нега-
тивного плана; как стать круче; как иметь 
побольше денег; как подмять под себя 
конкурентов; как наказать неугодных; как 
получать удовольствий побольше и раз-
нообразных. Да и машину пора поменять 
на более крутую модель, да и дом пора 
присмотреть в престижном районе, да и 
любовницу пора заиметь помоложе. Вот, 
пожалуй, примерный перечень желаний 
среднестатистического человека.

При этом такая или подобная модель 
человеческих устремлений не может быть 
иной. Этот образец «хочу и мне все мало» 
людям предложил, даже не предложил, а 
наделил Всевышний. Причем абсолютно 
осмысленно, предоставив их нам такими 
для борьбы с ними. Иначе нам не понять 
кто мы, зачем нам дана жизнь и что с ней 
должны делать.

Ведь все то, что мы перечислили выше, 
это атрибуты внешних потребностей, кото-
рыми руководит наше низшее «я». Но для 
того чтобы все-таки понять, кто мы, зачем 

Василий Скакун: грани бытия

«Наше сознание – это все. 
Вы становитесь тем,
о чем думаете»               Будда

https://sdelanounas.ru/blogs/146952/

спортинформ
Турнир красоты и грации
В Кисловодске завершились всероссийские соревнова-
ния по художественной гимнастике «Кубок правительс-
тва Ставропольского края». 

Традиционный праздник красоты и грации – турнир 
проводился уже в 32-й раз – объединил более 440 спорт-
сменок из 26 регионов страны. 

мы и что в этой связи должны делать, необ-
ходимо открывать свое Высшее «Я» – Дух 
божественного происхождения, который 
наряду с другими духовными сущностя-
ми готов сражаться с нашим телесным 
невежеством. Тем самым поднимая свою 
значимость и отдачу в жизни человека, а 
также наделяя его соответствующими про-
явлениями – состраданием, милосердием, 
справедливостью и миром. Но, как утверж-
дают мудрейшие люди мира сего, уничто-
жить эти потребности практически невоз-
можно, ибо цель их присутствия в созна-
нии именно в тренированности наших сил 
противоборства им и прежде всего Духа.

Но ведь вот что интересно, как заверяют 
просветлённые люди – мудрецы древнос-
ти, такого, как ты, я и каждого другого, нет, 
не было и больше не будет во всей истории 
человечества. Но ведь базовая физическая 
модель человека не то что схожа с другой, 
она абсолютно одинакова. А это строение 
тела, расположение и работа внутренних 
органов – все, абсолютно все идентично. 
Естественно, есть незначительные рас-
хождения – ну такие как рост, вес и т. п. Так 

что же нас разнит, кроме выражения лица? 
Не поверите – только уровни развитости 
нашего сознания. А способы его функцио-
нирования отражаются на выраженных ин-
дивидуальностях черт характера, а также 
привычек и навыков. Но они, оказывается, 
способны изменяться при большом жела-
нии хозяина тела.

«Удивляться надо не тому, что история 
полна примеров жестокости и разруши-
тельности, а тому, что человечество сохра-
нило те качества достоинства, доблести и 
доброты, примеры которых мы находим на 

протяжении всей истории (и у бесчислен-
ного множества людей в наши дни), при-
чем сохранило и даже развило, несмотря 
на все то, что происходило с людьми. Этот 
факт не только удивляет, но и обнадежива-
ет» (Эрих Фромм, немецкий философ).

Самовоспитание человека происходит 
при анализе приходящих мыслей и наме-
рений и при последующем реагировании 
на их посылы. Иного способа менять себя 
просто не существует.

 «Нет ничего труднее, сэр, чем быть 
здравым в этом ненормальном, безум-
ном мире. Здравость ума предполагает 
отсутствие иллюзий, каких-либо образов 
себя или других. 

Когда такие образы присутствуют, чело-
век определённо не находится в здравом 
уме, он живёт в мире иллюзий. 

Боюсь, большинство живут именно так. 
…Национальные и религиозные деления, 
с их армиями, с их священниками, указы-
вают на состояние умственной болезни» 
(Джидду Кришнамурти).

«Если вы способны хотя бы немного 
осознавать эмоции в миг их возникнове-
ния, вы ограничиваете их активность, и 
они становятся похожими на подростков, 
за которыми присматривает воспитатель.

Если вы начинаете обращать внимание 
на то, какой вред могут причинить эмоции, 
в вас развивается осознанность» (Дзонг-
сар Ринпоче).

Думается, что и наставление еще одно-
го философа «Лучшее лекарство от всех 
болезней – не выходить за пределы доб-
рых мыслей» – это тоже серьезное под-
спорье и в налаживании качества работы 
нашего ума. 

Организаторами соревнований выступили обществен-
ная организация «Союз ветеранов Ставропольского края» 
и комитет физической культуры и спорта администрации 
города.

На старте турнира были зафиксированы одна ничья и 
две крупные победы. Клуб «Ветеран» из города Михайлов-
ска разошёлся миром с командой крестьянско-фермерс-
кого хозяйства «Пономарёво» из села Красного со счётом 
1:1. Ставропольский коллектив «Единая Россия» разгро-
мил земляков, представляющих «Газпром» с результатом 
6:0. С таким же счётом гости турнира – клуб «Нарт» из сто-
лицы Карачаево-Черкесской Республики города Черкес-
ска – победили хозяев из команды «Ламан».

Во втором туре случились две победы с минимальным 
счётом 1:0. Так, черкесский «Нарт» одолел команду КФХ 
«Пономарёво», а стартовавший в турнире ставропольский 
клуб КПРФ – своих земляков из «Газпрома». Кроме того, 
михайловский «Ветеран» разгромил ставропольский «Ла-
ман» 3:0.

Всего в Суперлиге чемпионата города Ставрополя при-
нимают участие семь команд. Турнир пройдёт в два круга 
и продлится до ноября текущего года. 

Юные ставропольские бойцы 
покоряют Сочи
Более полутысячи юношей и девушек из 28 российских 
субъектов оспаривали в поселке Лазаревском города-
курорта Сочи Краснодарского края награды всероссийс-
ких соревнований по рукопашному бою. Они назывались 
под стать месту проведения – «Кубок Черного моря».

Очень хорошо выступила на турнире сборная Ставро-
польского края. В копилке наших юных бойцов оказалось 
28 медалей. Из них четыре золотых, девять серебряных и 
пятнадцать бронзовых. Эти победы позволили дружине из 
нашего региона завоевать третье место в общекомандном 
зачёте по итогам соревнований.

Турнир под названием «Кубок Чёрного моря» проводит-
ся среди юношей и девушек в возрастных категориях 12 
– 13, 14 – 15 и 16 – 17 лет. Кроме того, в рамках турнира 
проведены учебно-тренировочные поединки для детей в 
возрасте 6 – 7, 8 – 9 и 10 – 11 лет. География соревнова-
ний постоянно растёт. Так, в прошлом году в них приняло 
участие 16 регионов Российской Федерации и около трёх 
сотен спортсменов. В 2022-м и число бойцов, и предста-
вительство заметно выросли. 

Помимо Ставрополья, спортсмены отстаивали честь 
Астраханской, Владимирской, Волгоградской, Курганс-
кой, Курской, Ленинградской, Московской, Нижегородс-

кой, Оренбургской, Ростовской, Рязанской, Свердловс-
кой, Тюменской и Челябинской областей, Краснодарского 
и Камчатского краёв, а также городов Москва, Санкт-Пе-
тербург и Севастополь.

Фото с официального сайта 
министерства физической культуры 

и спорта Ставропольского края.

Ставропольский штангист выиграл 
чемпионат России в Хабаровске
Полный комплект медалей собрала в Хабаровске, где 
прошел чемпионат России по тяжелой атлетике среди 
мужчин и женщин, ставропольская сборная, костяк ко-
торой составили представители краевой спортивной 
школы олимпийского резерва по тяжелой атлетике и 
Регионального центра спортивной подготовки. 

За награды национального первенства на дальневос-
точных помостах боролись 240 штангистов из многих ре-
гионов страны, а также 20 гостей из Беларуси. В первый 
же день бронзу завоевала Елена Стародубцева из Ново-
александровска (тренер – Игорь Смоляков), которая стала 
призером в категории до 55 килограммов.

По итогам групповых упражнений в многоборье среди 
кандидаток в мастера спорта успех отпраздновала сбор-
ная Ростовской области. Серебро вручили второй донс-
кой команде, а тройку лучших замкнула крымская дружи-
на. Гостьи из столицы ЮФО оказались вне конкуренции и в 
состязаниях среди мастеров спорта. Второе место доста-
лось ставропольским грациям, бронзу увезли крымские 
«художницы». 

В личном первенстве у девушек 13-15 лет, а это про-
грамма кандидаток в мастера спорта, не оказалось рав-
ных Аксинье Поповой из Ростова-на-Дону. Серебро завое-
вала москвичка Ева Юсупова, бронзу же заслужила Дарья 
Тарасова из Ставрополя. 

У мастеров спорта золото получила москвичка Кристи-
на Фадеева. Далее на подиуме обосновались Юлия Куз-
нецова из Тюменской области и Эвелина Уринг из Крас-
нодарского края, завоевавшие второе и третье место 
соответственно. 

– Художественная гимнастика – необычайно красивый 
и потрясающе вдохновенный вид спорта, один из самых 
любимых в нашем крае. А турнир, который проводится на 
Ставрополье уже более тридцати лет – визитная карточка 
нашего региона, ставшего счастливой стартовой площад-
кой в большой спорт для многих граций. Хотел бы поб-
лагодарить всех участниц за отличную подготовку и вы-
сокое мастерство. Они подарили настоящим ценителям 
прекрасного замечательный праздник, – подчеркнул на 
церемонии закрытия заместитель министра физической 
культуры и спорта Павел Софьин.

Фото с официального сайта 
министерства физической культуры 

и спорта Ставропольского края.

Чемпионат краевой столицы 
по футболу среди ветеранов 
стартовал
Состоялся первый тур городского турнира «Суперлига 
чемпионата города Ставрополя по футболу среди вете-
ранов 40+».

Сергей Петров из Солнечнодольска выиграл серебро 
в весе до 73 килограммов. А в заключительный день со-
ревнований награду высшей пробы в категории до 102 
килограммов завоевал другой воспитанник тренеров Вла-
димира Книги и Вадима Карпова – Георгий Купцов. При 
этом наш земляк установил два национальных рекорда – в 
толчке (218 килограммов) и в сумме двоеборья (392 кило-
грамма).

Фото с официального сайта 
министерства физической культуры 

и спорта Ставропольского края.

Из Орла – в Москву
В Орле прошел один из самых престижных всероссийс-
ких турниров по спортивной  борьбе грэпплинг и грэп-
плинг ги. 

Успешно выступили на этих соревнованиях ставро-
польские спортсмены. Диана Верзунова стала абсолют-
ной победительницей в двух версиях в категории до 65 
килограммов среди девушек 16-17 лет. Аналогичные ре-
зультаты в возрастной группе «18-20 лет» в весе до 84 ки-
лограммов продемонстрировал Алияр Нагиев. Дополнил 
командную копилку Адам Дудов, который завоевал бронзу 
по итогам состязаний борцов 12-13 лет. Теперь воспитан-
ники тренера Алексея Резникова готовятся к первенству 
России, которое с 4 по 9 августа пройдет в Москве.
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частные объявления
УСЛУГИ

РЕМОНТ ХОЛОДИЛЬНИКОВ. Тел. 43-54-66.
361

РЕМОНТ СТИРАЛЬНЫХ МАШИН, ГАЗОВЫХ 
И ЭЛЕКТРИЧЕСКИХ ПЛИТ, МИКРОВОЛНО-
ВОК. Тел. 476-456.                                                    331

РЕМОНТ ТЕЛЕВИЗОРОВ, АНТЕННЫ. 
Тел. 40-12-54.                                                               55

РАЗНОЕ

МНОГОДЕТНАЯ СЕМЬЯ ПРИМЕТ В ДАР ХО-
ЛОДИЛЬНИК. Тел. 8-962-401-16-21.

ОТДАМ КРАСИВЫХ КОТЯТ от кошки-крысо-
ловки в хорошие руки. Тел. 8-962-426-33-61.

Прошу считать УДОСТОВЕРЕНИЕ помощника депутата Ставропольской городс-

кой Думы восьмого созыва Чершембеева Т. М. на имя Мадаминова Мухамед-

карима Мадримовича за № 032 от 18.10.2021 НЕДЕЙСТВИТЕЛЬНЫМ.                 

Нотариальное сообщество Ставрополья и аппарат Нотариальной палаты Ставропольского 
края выражают глубокое соболезнование, искренние слова поддержки и сочувствия коллеге, 
нотариусу по Александровскому районному нотариальному округу Дарье Кименинико в связи 
с кончиной ее матери – 

ЗЕМЦОВОЙ Ларисы Ивановны.

Невосполнима потеря родного, дорогого человека. 
Глубоко скорбим и надеемся, что в этот тяжелый час поддержка близких людей, друзей и кол-

лег будет надежной опорой, поможет пережить горечь и боль утраты.
Светлая память о Ларисе Ивановне, ее добрых делах и поступках навечно останется в серд-

цах всех, кто ее знал и любил.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
Кадастровым инженером Бузовым Евгением Андреевичем (ИП Бузов Е.А.), почтовый адрес: Ставропольский край, г. Михай-

ловск, ул. Ленина, 204/3, кв.19, контактный телефон: +7-918-860-69-37, адрес электронной почты: buzov91@inbox.ru, № регист-

рации в государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность, - 29684, в отношении земельного участка с 

кадастровым номером 26:12:012605:395, расположенного по адресу: Ставропольский край, город Ставрополь, садоводческое 

товарищество «Спутник», участок 246, кадастровый квартал 26:12:012605, выполняются кадастровые работы по уточнению мес-

тоположения границы и (или) площади земельного участка. Заказчиком кадастровых работ является Мареева Ольга Алексеев-

на, т. 8-988-733-70-22, адрес: Ставропольский край, г. Ставрополь, ул. Объездная, дом 11, кв. 11.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ состоится по адресу: Ставропольский 

край, г. Ставрополь, ул. Комсомольская, 58, литер А, офис 3004, 18 августа 2022 г. в 10:00.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: Ставропольский край, г. Ставрополь, 

ул. Комсомольская, 58, литер А, офис 3004.

Требования о проведении согласования местоположения границ земельных участков на местности принимаются с 16 июля 

2022 г. по 18 августа 2022 г., обоснованные возражения о местоположении границ земельных участков после ознакомления с 

проектом межевого плана принимаются с 16 июля 2022 г. по 18 августа 2022 г. по адресу: Ставропольский край, г. Ставрополь, 

ул. Комсомольская, 58, литер А, офис 3004.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границ земельного 

участка с кадастровым номером 26:12:012605:395: садоводческое товарищество «Спутник», участок № 245 (кадастровый номер 

26:12:012605:394), С/Т «Спутник», 263 (кадастровый номер 26:12:012605:407), земли общего пользования СТ «Спутник» (кадас-

тровый номер 26:12:012605:1217).

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, 

а также документы о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24.07.2007 

№ 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).                                                                                                                                                                       393

Кадастровым инженером Матвеевым Алексеем Андреевичем (МУП «Земельная палата»), квалификационный аттестат 

№ 26-12-351, почтовый адрес: г. Ставрополь, ул. Мира, 313, контактные телефоны: 8(8652)242284, +7(918)-742-78-73, адрес 

электронной почты Matheu@mail.ru, выполняются кадастровые работы по исправлению ошибки в местоположении границ зе-

мельного участка с КН 26:12:020707:417, расположенного по адресу: установлено относительно ориентира, расположенного в 

границах участка. Ориентир - садовый участок. Почтовый адрес ориентира: край Ставропольский, г. Ставрополь, СТ «Автотруд», 

№ 159. Заказчиком кадастровых работ является Виноградова Ирина Анатольевна, 8-988-761-27-46, адрес: г. Ставрополь, пр-кт 

Кулакова, д. 5/3, кв.478.

Ознакомиться с проектом межевого плана земельного участка, а также выразить возражения по проекту межевого плана 

и требования о проведения согласования местоположения границ земельного участка на местности можно по адресу: г. Став-

рополь, ул. Мира, 313, с 16 июля 2022 г. по 19 августа 2022 г. Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования место-

положения границ состоится по адресу: г. Ставрополь, ул. Мира, 313, 22 августа 2022 года в 11:00. Смежный участок, с пра-

вообладателем которого требуется согласовать местоположение границ: край Ставропольский, г. Ставрополь, дск «Автотруд», 

дом 59 (КН 26:12:020707:352). При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документы, 

удостоверяющие личность, а также документы о правах на земельный участок.                                                                                383

Реклама

16 ИЮЛЯ, СУББОТА 

Облачно с прояснениями, возможен Облачно с прояснениями, возможен 
дождь. Температура +19дождь. Температура +19ооС... +31С... +31ооС, С, 

ветер восточный 1...6 м/с, ветер восточный 1...6 м/с, 
давление 714 мм рт. ст.давление 714 мм рт. ст.                                                                                          

17 17 ИЮЛЯ, ВОСКРЕСЕНЬЕ ИЮЛЯ, ВОСКРЕСЕНЬЕ 

Облачно с прояснениями.Облачно с прояснениями.
Температура +18...+30Температура +18...+30ооС, С, 

ветер переменный 2...4 м/с, ветер переменный 2...4 м/с, 
давление 714...716 мм рт. ст.давление 714...716 мм рт. ст.

18 18 ИЮЛЯ, ПОНЕДЕЛЬНИК ИЮЛЯ, ПОНЕДЕЛЬНИК 

Облачно с прояснениями, возможен Облачно с прояснениями, возможен 
дождь. Температура +20...+28дождь. Температура +20...+28ооС, С, 

ветер переменный 1...5 м/с, ветер переменный 1...5 м/с, 
давление 716...717 мм рт. ст.давление 716...717 мм рт. ст.

Использованы данные сайта Использованы данные сайта 
gismeteo.rugismeteo.ru

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД. По горизонтали: Сундук. Канат. Рельеф. Низка. Хаммам. Прок. Бор. Карат. Поло. Ялик. Истома. Фиб-

ра. Откос. Гризли. Мур. Голгофа. Тарань. Гай. По вертикали. Конспект. Фагот. Гнездо. Румб. Каа. Розга. Страх. Триатлон. Киль. 

Налим. Пятно. Маболо. Смог. Утеха. Олимп. Уфа. Морока. Край.

Телефон приемной 75-99-59, 75-99-59, 
рекламное агентство 23-48-30.23-48-30.ул
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ТРОЛЛЕЙБУСНЫЙ ПАРК

экономика

КОММУНИКАЦИЯ МЕЖДУ 
ОБРАЗОВАНИЕМ И БИЗНЕСОМ
Накануне в офисе Союза «Торгово-промыш-
ленная палата Ставропольского края» состо-
ялась рабочая встреча президента террито-
риальной палаты региона Бориса Оболенца с 
директором Филиала РЭУ имени Г.В. Плехано-
ва в городе Пятигорске Муратом Алиевым. 

Филиалу Российского экономического 
университета имени Г.В. Плеханова в городе 
Пятигорске вручено свидетельство о прохож-
дении филиалом вуза профессионально-об-
щественной аккредитации образовательных 
программ. Напомним, в июне территориаль-
ная палата провела общественную аккре-
дитацию трёх высших учебных заведений и 
одного среднего специального. В их числе 
был и филиал Российского экономического 
университета имени Г.В. Плеханова в горо-
де-курорте Пятигорске. 

Также Борис Оболенец обсудил с колле-
гой реализацию ранее подписанного дву-
стороннего соглашения о сотрудничестве. 
Подобные соглашения у региональной пала-
ты подписаны с десятком ведущих учебных 
заведений края, благодаря чему успешно 
реализован целый ряд совместных проектов 
в интересах развития экономики региона. 

Президент палаты Борис Оболенец под-
черкнул, что устойчивая коммуникация меж-

ду учебным и деловым сообществами долж-
на стать неотъемлемой частью как учебного, 
так и бизнес-процессов. 

Руководитель бизнес-объединения края 
проинформировал Мурата Алиева о на-
иболее знаковых событиях в деятельности 
Торгово-промышленной палаты региона. 
В том числе о вступлении в силу регио-
нального Закона «Об отдельных вопросах 
взаимодействия Торгово-промышленной 
палаты Ставропольского края с органами 
государственной власти Ставропольского 
края», подписанного губернатором реги-
она Владимиром Владимировым 11 июля 
2022 года. 

В свою очередь директор филиала РЭУ 
имени Плеханова в Пятигорске проинфор-
мировал Бориса Оболенца о ходе приём-
ной кампании текущего года в вузе, а также 
о планах образовательной организации на 
ближайшую перспективу. Стороны догово-
рились наращивать совместные усилия в 
деле подготовки профессиональных кадров 
для экономики региона. Следует отметить, 
что 27 июня 2022 года Минобрнауки стра-
ны опубликовало обновленный перечень, 
согласно которому Торгово-промышлен-
ная палата Ставропольского края является 
единственной на Северном Кавказе аккре-
дитующей организацией, уполномоченной 
оказывать данную услугу по перечню Ми-
нистерства образования и науки Российс-
кой Федерации.


